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ASSURANCES  

Le chiffre d'affaires global  
en hausse de 7% 

"Le premier semestre 2024 a été mar-
qué par une dynamique positive 
dans le secteur des assurances, 
avec un chiffre d'affaires global de 
89,8 milliards de DA, en hausse de 
7% par rapport à la même période 

de l'exercice 2023", indique l'Union algé-
rienne des sociétés d'assurance et de réas-
surance (UAR), dans un communiqué publié 
dimanche dernier. Le chiffre d'affaires global 
comprend également des produits spéciali-
sés tels que l'assurance-crédit et le Takaful, 
qui continuent de soutenir la dynamique du 
marché. Cette performance est en partie 
due à l'augmentation "significative" des ac-
ceptations internationales, qui ont grimpé 
de 51%, atteignant 5,8 milliards de DA, 
souligne la même source. Cette tendance 
se reflète particulièrement dans le secteur 
des assurances dommages, qui a connu 
une croissance de 5%, avec des primes 
s’élevant à 73,6 milliards de DA. "L'assu-
rance automobile reste prédominante, re-
présentant plus de la moitié de la 
production, et toutes les autres branches 
ont également affiché des résultats positifs", 
affirme l'UAR. Quant aux assurances de 
personnes, les primes ont atteint 10,28 mil-
liards de DA, soit une augmentation de 5% 
par rapport à la même période de l'exercice 

précédent. Cette hausse est principalement 
due à "l'essor significatif" de l'assistance 
voyage, dont les primes ont crû de 29%. 
Toutefois, la prévoyance collective, qui de-
meure "une composante majeure" avec une 
part de plus de 40% de la production, a en-
registré un recul de 4 points, rapporte le do-
cument. Parallèlement, la part de 
l'assistance voyage a augmenté, représen-
tant désormais 13% du total des primes 
émises. "Cette évolution souligne les ajuste-
ments dans les priorités des assurés et la 
réponse du marché aux nouvelles ten-
dances", estime l'UAR. 

33,3 milliards de DA                          
d'indemnisations réglées 
Concernant les indemnisations, le montant 
total des sinistres réglés s'est élevé à 33,3 
milliards de DA, soit une baisse de 5% par 
rapport à l'année précédente, en raison 
principalement des réductions dans les as-
surances dommages et les acceptations in-
ternationales, selon les acteurs nationaux 
de l'assurance. Toutefois, certaines 
branches, comme l'assurance automobile 
et les risques agricoles, ont connu des aug-
mentations respectives de 3% et de 21%. 
Pour leur part, les sinistres en assurance de 

personnes ont progressé de 6%, atteignant 
3,7 milliards de DA, "malgré une chute de 
33% dans l'assurance vie-décès". Les in-
demnisations liées aux acceptations inter-
nationales ont totalisé 2 milliards de DA, 
marquant une baisse de 25%, principale-
ment dans la branche des dommages aux 
biens. Cependant, d'autres segments, tels 
que les assurances transport, ont montré 
des signes d'amélioration, selon l'UAR qui 
affirme que "malgré ces variations, le mar-
ché des assurances demeure résilient, 
confirmant son rôle clé dans l'économie na-
tionale". "Cette performance du secteur des 
assurances pour le premier semestre 2024 
souligne une solidité remarquable, malgré 
les défis et les variations dans les indemni-
sations", note l'UAR, soulignant que la forte 
croissance des acceptations internationales 
et des assurances dommages illustre "la vi-
talité" du marché, tandis que l'augmentation 
des primes dans les assurances de per-
sonnes témoigne de "l'intérêt croissant" 
pour certains produits spécifiques comme 
l'assistance voyage. "Bien que certaines 
fluctuations soient notées, la résilience glo-
bale du marché reste un indicateur clé de 
son rôle essentiel dans le soutien et la sta-
bilisation de l'économie nationale", conclut 
le communiqué.
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MAGHREBINLE MEDIATEUR  
Pièces de rechange pour 
compteurs d'électricité  
Sonelgaz exporte 
vers la Tunisie 

Le groupe Sonelgaz a procédé, 
samedi dernier, à l'exportation 
d'une importante cargaison de 
différentes pièces de rechange 
pour compteurs d'électricité 
vers la Tunisie, dans le cadre 
des efforts du Groupe visant à 
contribuer à l'augmentation des 
exportations du pays hors hy-
drocarbures, indique un 
communiqué de Sonelgaz. Le 
Groupe a précisé que les 
pièces de rechange en ques-
tion ont été fabriquées par sa 
filiale industrielle, à savoir la 
Société algérienne des indus-
tries électriques et gazières 
(SAIEG), soulignant que le pro-
cessus de fabrication s'est dé-
roulé au niveau de l'unité d'El 
Eulma. Cette opération s'ins-
crit, selon le Groupe, dans le 
cadre de la mise en œuvre des 
instructions des hautes autori-
tés du pays visant à sortir pro-
gressivement de la 
dépendance aux hydrocar-
bures, à travers la diversifica-
tion des activités 
économiques et commerciales 
et la valorisation du produit 
national. Cette opération d'ex-
portation fait suite à l'envoi, la 
semaine dernière, d'une car-
gaison provenant de l'usine de 
bornes de recharge pour véhi-
cules électriques relevant de 
la SAIEG pour l'exportation de 
433 bornes de recharge, fabri-
quées au niveau de la même 
unité, selon la même source. 
Dans ce cadre, le Groupe a fait 
état de la signature, via sa fi-
liale SAIEG, de plusieurs 
contrats et accords pour l'ex-
portation de différents types 
d'équipements et de pièces de 
rechange électriques vers le 
marché extérieur, et ce, après 
avoir atteint une autosuffisance 
au niveau du marché national, 
conclut le communiqué.  

INSCRIPTION DANS LES ÉTABLISSEMENTS DE FORMATION DE LA PÊCHE   
Lancement prochain d’une plateforme numérique  

Le chiffre d'affaires du secteur national des assurances a enregistré une hausse de 7% durant le premier  
semestre 2024 par rapport à la même période de 2023, atteignant près de 90 milliards de dinars.

Une plateforme numérique d'inscription dans 
les établissements formation relevant du 
secteur de la pêche et des productions ha-

lieutiques sera prochainement lancée, a indiqué, 
dimanche dernier, à Alger, le sous-directeur de la 
formation au ministère, Mohamed Mounir Guerbi. 
Dans une déclaration à la presse en marge des 
Journées portes ouvertes organisées à l'Institut na-
tional supérieur de pêche et d'aquaculture (INSPA) 
sis au port d'Alger, M. Guerbi a souligné que "la 
plateforme d'inscription dans les établissements de 
formation sectoriels, dont le lancement est prévu 
prochainement, permettra aux jeunes intéressés de 
s'inscrire au niveau des neuf établissements de for-
mation répartis à travers l'ensemble du territoire 
national et de suivre leurs dossiers à distance". En 
plus de suivre le parcours de l'étudiant depuis les 
préinscriptions jusqu'à la délivrance du diplôme, 
étant dotée d'un service de certification des attes-
tations à distance, la nouvelle plateforme permet-
tra au stagiaire d'élargir ses connaissances, grâce 
à une bibliothèque numérique. Le responsable a 
cité, en outre, le lancement de sessions de forma-
tion des formateurs dans le domaine entrepreneu-
rial afin d'encadrer les étudiants et de les aider à 
monter leurs propres entreprises à l'avenir. Selon 

M. Guerbi, vingt enseignants formateurs ont été 
formés jusqu'à présent, soulignant que des espaces 
dédiés à l'entrepreneuriat et à l'innovation seront 
ouvert prochainement. Pour sa part, le directeur 
de l'Institut national supérieur de la Pêche et de 
l'Aquaculture, Mohamed Maazouz, a estimé que 
les mesures incitatives prises par les autorités pu-
bliques ces dernières années avaient encouragé de 
nombreux jeunes à s'orienter vers les établisse-
ments de formation relevant du secteur. L'INSPA 
propose plusieurs types de formation, notamment 
la formation de base, la formation continue, le 
perfectionnement des compétences, des forma-
tions sur demande, ainsi que l'organisation du 
concours d'évaluation des acquis d'expérience 
professionnelle. Le nombre des préinscrits dans 
les instituts de formation du secteur cette année 
s'élève à près de 6000 inscrits à ce jour, un chif-
fre qui pourrait atteindre les 10.000 inscrits d'ici 
fin septembre. Lors de cette Journée portes ou-
vertes, des explications ont été fournies aux per-
sonnes intéressées par ces formations dans le 
domaine de la pêche et des produits halieutiques. 
Le navire de formation "Ben Zaza" a été présenté 
aux visiteurs pour leur permettre de le visiter et de 
découvrir ses équipements. 
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MAGHREBINLE MEDIATEUR  
Le président Mozambicain 
félicite le président de la 
République  

Le président de la République du Mozambique, 
Filipe Nyusi, a félicité le président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid Tebboune, suite à sa ré-
élection, à la majorité écrasante, pour un second 
mandat, indique dimanche dernier un communi-
qué de la présidence de la République. "Le prési-
dent de la République du Mozambique, Filipe 
Nyusi, a félicité le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, suite à sa réélection, à la 
majorité écrasante, pour un second mandat", affir-
mant que cette réélection témoigne "de la 
confiance placée en lui par le peuple algérien, 
après les réalisations accomplies sur les plans 
politique et social sous sa conduite éclairée", lit-
on dans le communiqué. Le président Mozambi-
cain s'est dit disposé à continuer d'œuvrer au 
renforcement des excellentes relations d'amitié, 
de solidarité et de coopération unissant les deux 
pays et les deux peuples. 
 
L’ex-Emir du Qatar adresse 
ses félicitations 

Le président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a reçu, dimanche dernier, un appel té-
léphonique de l'ancien Emir de l'Etat du Qatar, 
Cheikh Hamad ben Khalifa Al Thani, qui l'a félicité 
pour sa réélection pour un second mandat prési-
dentiel, indique un communiqué de la Présidence 
de la République. "Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a reçu un appel télé-
phonique de son frère, son Altesse Cheikh 
Hamad ben Khalifa Al Thani, ancien Emir de l'Etat 
du Qatar, pays frère, qui l'a félicité pour sa vic-
toire pour un nouveau mandat présidentiel", lit-on 
dans le communiqué. A son tour, "le président de 
la République a remercié son frère l'ancien Emir 
de l'Etat du Qatar pour ses félicitations, ainsi que 
sa noble famille", conclut le communiqué. 
 
Diplomatie  
Nomination du nouvel       
ambassadeur d'Algérie au 
Liechtenstein 
Le gouvernement 
du Liechtenstein 
a donné son 
agrément à la no-
mination de son 
excellence, M. 
Mohamed Lamine 
Laabas, en qua-
lité d'ambassa-
deur 
extraordinaire et 
plénipotentiaire 
de la République 
algérienne démo-
cratique et popu-
laire, auprès de la principauté de Liechtenstein, 
avec résidence à Berne, a indiqué hier un 
communiqué du ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à l'étranger.  
 
Education 
La rentrée scolaire fixée     
au 22 septembre 
Le ministère de l'Education nationale a annoncé, 
dimanche dernier, dans un communiqué, que la 
rentrée scolaire a été fixée pour dimanche 22 
septembre 2024.  

AFFIRMANT LE PLEIN SOUTIEN DE L’ALGÉRIE À L’ONU  

Tebboune plaide pour 
l’adhésion au "Pacte  

pour l'avenir"

"Notre monde est aujourd'hui à un 
tournant décisif et périlleux du fait 
des risques découlant des défis 
sécuritaire, climatique et de déve-
loppement, qui impactent aussi 
bien nos peuples que nos Etats", 
a indiqué le président de la Répu-

blique dans une allocution lors de sa 
participation au sommet virtuel "Appel 
mondial pour le Sommet de l'avenir", en 
prévision du Sommet de l'avenir qui se 
tiendra les 22 et 23 septembre 2024. 
"De telles circonstances exception-
nelles font à nouveau émerger parmi les 
priorités, l'impérative revalorisation de 
ce qui nous rassemble et nous unit 
dans l'enceinte de notre organisation 
onusienne, que nous soutenons pleine-
ment, convaincus qu'elle est irrempla-
çable et indispensable", a souligné le 
président de la République. "Le Som-
met de l'avenir que nous préparons ne 
doit pas être un événement anodin ou 
une occasion éphémère. Ce rendez-
vous doit, au contraire, être appré-
hendé comme une étape charnière à 
mettre à profit pour renouveler notre en-
gagement collectif envers les principes 
et valeurs consacrées par la Charte des 
Nations Unies", a soutenu le président 
de la République, rappelant que "ces 
principes et valeurs ont été mises en 
place pour préserver notre sécurité col-
lective, tisser un lien équitable entre nos 
pays et défendre nos intérêts 
communs". Ce rendez-vous doit être 
considéré comme une "opportunité re-
nouvelée pour rattraper les occasions 
manquées en vue de trouver des solu-
tions pacifiques aux crises et conflits 
qui accablent la communauté inter-
nationale", mais aussi comme une "base 
solide pour envisager les perspectives 
d'avenir à la lumière d'un ordre inter-
national équilibré et juste garantissant 
la sécurité, la stabilité et la prospérité 
pour tous, mettant fin à la marginalisa-
tion des pays africains qui a tant duré, 

répondant aux appels de détresse des 
peuples opprimés et éradiquant le der-
nier fléau des époques révolues : la do-
mination, l'occupation et le 
colonialisme", a poursuivi le président 
de la République. Et d'appeler, par là 
même, les dirigeants des pays du 

monde à adhérer à cette "noble initia-
tive" et à joindre leurs efforts pour tra-
duire les conclusions qui 
sanctionneront ce Sommet en "actions 
concrètes à même de préserver les in-
térêts des générations actuelles et fu-
tures". R. N.

PRÉSIDENTIELLE 
Meloni félicite le chef de l’Etat pour 

sa réélection 

La présidente du Conseil des ministres d’Italie, Mme Giorgia Meloni, a 
adressé un message de félicitations au président de la République, M. Ab-
delmadjid Tebboune, à l’occasion de sa réélection pour un second man-

dat, dans lequel elle a exprimé sa volonté de continuer à œuvrer au 
"renforcement du partenariat stratégique" liant les deux pays, a indiqué di-
manche dernier un communiqué de la Présidence de la République. "Monsieur 
le président et ami, je vous adresse mes sincères félicitations pour votre réélec-
tion en tant que président de la République. Je suis certaine qu'ensemble, nous 
continuerons à œuvrer au renforcement du partenariat stratégique entre Rome 
et Alger", a écrit la présidente du Conseil des ministres d’Italie dans son mes-
sage. "Comme je l’ai fait en marge de la Réunion du G7, je vous réaffirme ma 
détermination à approfondir la coopération bilatérale et à maintenir le dialogue 
constant entre nos deux pays dans les domaines d'intérêt commun, notamment 
sur le Moyen-Orient, l'Afrique et le rôle de l'Algérie au Conseil de sécurité des 
Nations unies", a ajouté Mme Meloni. "Je tiens également à vous dire ma satis-
faction quant à l’avancement du Plan Mattei pour l'Afrique, tout en souhaitant 
que le projet agricole Desertec contribue à la concrétisation de votre pro-
gramme de sécurité alimentaire pour l'Algérie et devienne un modèle à suivre 
dans la région", a-t-elle conclu son message, selon le communiqué.

Le président Tebboune 
félicité par le SG de la 

Ligue arabe 

Le Secrétaire général de la Ligue des Etats 
arabes, M. Ahmed Aboul Gheit a félicité le 
président de la République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, après sa réélection pour un second 
mandat, a indiqué dimanche dernier un communi-
qué de la Présidence de la République. "Le Secré-
taire général de la Ligue des Etats arabes, M. 
Ahmed Aboul Gheit, a adressé un message de féli-
citations au président de la République, M. Abdel-
madjid Tebboune, à l'occasion de sa réélection 
pour un nouveau mandat, réaffirmant l'engage-
ment de la Ligue des Etats arabes à continuer de 
soutenir l'Algérie dans son processus de dévelop-
pement", précise le communiqué. M. Aboul Gheit a 
également salué le rôle actif de la diplomatie algé-
rienne dans le soutien des causes arabes, notam-
ment la cause palestinienne, souhaitant au 
Président Tebboune d'accomplir davantage de réa-
lisations.

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a affirmé le plein soutien 
de l'Algérie à l'Organisation des Nations Unies, appelant les dirigeants des pays du 
monde à adhérer au "Pacte pour l'avenir" qui devrait être publié prochainement au 

terme de négociations entre gouvernements. 
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Chaque année, à l'approche de la rentrée scolaire, un phénomène récurrent attire l'attention : le retour des mères qui        
accompagnent leurs enfants à l’école. Ce comportement, bien que souvent empreint de bienveillance, suscite des débats et 

parfois des moqueries sur les réseaux sociaux, où l’on qualifie cette pratique de « passe-temps favori » des mamans. 

Cette tendance, deve-
nue familière dans 
de nombreuses 
écoles, soulève une 
question essentielle : 
l’accompagnement 

des enfants est-il réellement né-
cessaire ou est-il devenu une 
simple habitude difficile à aban-
donner pour certaines mères 
?Pour de nombreux parents, no-
tamment les mères, l'accompa-
gnement des enfants à l’école 
relève d’un souci de protection. 
Plusieurs raisons légitimes  justi-
fient ce comportement. Certains 
enfants habitent loin de leur éta-
blissement scolaire, et le trajet 
peut comporter des dangers, no-
tamment pour les plus jeunes qui 
doivent traverser des routes ou 
des quartiers inconnus. Les 
parents craignent également les 
agressions ou autres incidents, 
en particulier dans les nouveaux 
quartiers résidentiels, souvent 
dépourvus de commodités es-
sentielles comme des trottoirs 
sécurisés ou des passages pié-
tons. Il est évident que cette 
préoccupation s’accentue pour 
les enfants en bas âge, en pre-
mière ou deuxième année pri-
maire, qui ne sont pas encore 
totalement autonomes. Les 
parents, soucieux de leur sécu-
rité, préfèrent les accompagner 
pour s’assurer qu’ils arrivent à 
l’école et en reviennent sans en-
combre. 
 
Une habitude difficile à 
abandonner 
 
Cependant, au-delà de ces mo-
tifs légitimes, il semble que pour 
certaines mères, cet accompa-
gnement est devenu une habi-
tude profondément ancrée. Dès 
les premiers jours de la rentrée, il 
n’est pas rare de voir des attrou-
pements de parents devant les 
écoles, et ce phénomène per-
dure tout au long de l'année. 
Pour ces mères, accompagner 
leurs enfants est devenu un rituel 
quotidien, mais il est parfois dé-
tourné pour devenir un moment 
de socialisation. 
En effet, nombre de ces mamans 
profitent de l’occasion pour 
échanger avec d’autres parents, 
créer des amitiés et se retrouver 
chaque jour pour discuter. Cer-
tains parents reconnaissent 
même que cette pratique leur 
permet de sortir de la maison et 
de rompre l’isolement. Dans cer-
tains cas, l'accompagnement de 
l'enfant semble moins motivé par 
un besoin de sécurité que par 
une volonté de maintenir ces in-
teractions sociales. 
 
Des comportements              
paradoxaux 
 
Il est également intéressant de 
noter que certaines mères qui 
se montrent très protectrices en 
accompagnant leur enfant à 
l’école sont parfois paradoxales 
dans leur comportement. Selon 
certains témoignages, après 
avoir attendu leur enfant à la 
sortie de l'école et l'avoir rac-
compagné à la maison, elles 
n'hésitent pas à lui demander 
d’aller faire des courses seul, 
souvent dans des commerces 
éloignés. Cela soulève une 
question : si l’enfant est capable 
de faire des courses seul, pour-
quoi n’est-il pas jugé suffisam-
ment autonome pour se rendre 
à l’école sans accompagnement 
? La persistance de cette pra-
tique semble refléter, d'une part, 
un besoin de sécurité légitime 
de la part des parents face à 

des environnements perçus 
comme dangereux, mais aussi 
une difficulté à lâcher prise pour 
certaines mères qui ont déve-
loppé une dépendance à cette 
routine. Ce phénomène pourrait 
également être symptomatique 
d’une évolution des dynamiques 
familiales, où les mères se re-
trouvent plus impliquées dans la 
vie quotidienne de leurs enfants, 
notamment en raison de l’in-
fluence des réseaux sociaux qui 
accentuent la peur des dangers 
extérieurs. Il faut tout de même 
reconnaître que l’accompagne-
ment des enfants à l’école est 
un sujet complexe, mêlant des 
préoccupations légitimes de sé-
curité à des habitudes sociales 
qui se sont enracinées au fil du 
temps. Si certains parents agis-
sent avant tout pour protéger 
leurs enfants, d’autres semblent 
avoir transformé cette pratique 
en un moment de socialisation 
quotidien. Au-delà des débats, il 
est peut-être temps de repenser 
cette pratique et de s'interroger 
sur la manière dont elle impacte 
l’autonomie des enfants, tout en 
tenant compte du contexte sé-
curitaire dans lequel ces der-
niers évoluent. 
 
« Une protection justifiée 
face aux dangers modernes» 
selon Abderrahmane Arar 

Abderrahmane Arar, président 
du réseau NADA pour la défense 
des droits des enfants, a récem-
ment pris la parole pour défen-
dre une pratique devenue 
courante dans de nombreuses 
familles algériennes : l'accompa-
gnement des enfants par leurs 
parents jusqu'à la porte de 
l'école. Bien que ce comporte-
ment puisse sembler excessif à 
certains, Arar le juge non seule-
ment compréhensible, mais 
aussi largement justifié, notam-
ment dans le contexte actuel où 
certaines menaces pèsent sur 
les enfants. L'Algérie a fait de 
grands pas en avant dans le do-
maine de l'éducation. La gratuité 
et l'obligation scolaire sont dés-
ormais bien ancrées, et les ef-
forts pour améliorer la qualité de 
l'enseignement, à travers la révi-
sion des programmes et des mé-
thodes pédagogiques, sont 
indéniables. Toutefois, malgré 
ces progrès, certains parents 
continuent d'accompagner leurs 
enfants à l'école quotidienne-
ment. Selon Abderrahmane Arar, 
ce phénomène est en partie une 
réaction face aux risques qui 
persistent dans l'environnement 
extérieur. Arar souligne que si de 
nombreuses sources de crainte 
se sont dissipées avec le temps, 
la propagation des drogues et 
l'augmentation des violences 
restent des préoccupations ma-

jeures pour les parents. Ces dan-
gers omniprésents justifient, 
selon lui, la volonté des parents 
de protéger leurs enfants en les 
surveillant de près, que ce soit 
sur le chemin de l’école ou à la 
sortie. 
 
Le rôle essentiel du dialogue 
entre parents et enfants 
 
Pour Abderrahmane Arar, ac-
compagner physiquement les 
enfants à l'école est certes un 
acte de protection, mais il ne doit 
pas être la seule méthode em-
ployée par les parents. L'accent 
doit également être mis sur l'im-
portance du dialogue et de la 
communication. Il encourage les 
parents à parler régulièrement 
avec leurs enfants, à les sensibi-
liser aux dangers potentiels et à 
leur apprendre à réagir de ma-
nière adéquate face à des situa-
tions à risque. Le dialogue, selon 
Arar, constitue un puissant outil 
pour instaurer la confiance et la 
sécurité. En ouvrant des canaux 
de communication sincères et 
fréquents, les parents peuvent 
non seulement rassurer leurs en-
fants, mais aussi s'assurer qu'ils 
se sentent en sécurité et soute-
nus. Ce lien de confiance est es-
sentiel pour que les enfants 
partagent leurs préoccupations, 
leurs interactions avec leurs 

amis, leurs enseignants, et tout 
ce qui se passe autour d'eux, no-
tamment dans l'environnement 
scolaire. Un autre aspect crucial 
abordé par Abderrahmane Arar 
est la nécessité pour les parents 
de rester informés sur l’environ-
nement social de leurs enfants. 
Cela inclut non seulement leurs 
amis et camarades de classe, 
mais aussi les enseignants, le 
personnel scolaire et l’ensemble 
du milieu dans lequel évoluent 
les enfants. Cette vigilance, 
combinée à un dialogue 
constant, permet aux parents de 
détecter rapidement tout signe 
de danger ou de dérive. En pre-
nant le temps de connaître les 
personnes que leurs enfants cô-
toient au quotidien, les parents 
peuvent mieux évaluer les 
risques potentiels et réagir de 
manière proactive. Cela permet 
également de renforcer la rela-
tion de confiance entre parents 
et enfants, ces derniers se sen-
tant plus en sécurité lorsqu'ils sa-
vent que leurs parents 
s'intéressent à leur vie scolaire. 
Si la pratique de l'accompagne-
ment des enfants à l'école peut 
parfois sembler excessive, les 
propos d’Abderrahmane Arar 
rappellent que cette démarche 
repose sur une volonté de proté-
ger les enfants des dangers mo-
dernes, tels que la drogue et la 
violence. Cependant, il insiste 
sur l’importance d’un accompa-
gnement équilibré, où le dia-
logue et la confiance jouent un 
rôle central. L’objectif n’est pas 
de rendre les enfants dépen-
dants de cette surveillance, mais 
au contraire de les préparer à 
devenir autonomes en leur of-
frant des outils de protection et 
de discernement. Grâce à une 
communication ouverte et à une 
vigilance accrue, les parents 
peuvent garantir la sécurité de 
leurs enfants tout en leur permet-
tant de s’épanouir sereinement 
dans leur environnement sco-
laire. Ainsi, la clé d’une protec-
tion efficace réside non 
seulement dans l’accompagne-
ment physique, mais aussi dans 
la capacité des parents à instau-
rer un dialogue constructif et à 
rester informés de la vie sociale 
de leurs enfants.  R.S  

Quotidien national d’information
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CONCOURS DE LA MEILLEURE NOUVELLE 2024  

Une édition sous le signe du 70e       
anniversaire du 1er novembre 1954 

 
L’établissement Arts et Culture de la wilaya d’Alger lance la 17e édition du Concours de la meilleure nouvelle, un événement littéraire 

majeur qui coïncide cette année avec une date historique : le 70e anniversaire du déclenchement de la guerre de Libération nationale. Pour 
marquer cet événement symbolique, le thème retenu pour l’édition 2024 est « 1er novembre 1954, 70 ans après ». 

Dans un contexte mar-
qué par le devoir de 
mémoire, cette édition 
spéciale invite les parti-
cipants à réfléchir sur 

l’impact et les résonances actuelles 
du 1er novembre 1954, une date 
qui a bouleversé l’histoire de l’Algé-
rie. Le concours littéraire, qui s’est 
ouvert le 3 septembre 2024, se 
veut à la fois une célébration de la 
créativité littéraire et un hommage à 
cette page glorieuse de l’histoire 
nationale. L’appel est lancé aux 
plumes émergentes et confirmées 
qui souhaitent exprimer, à travers la 
forme narrative de la nouvelle, leur 
vision de l’héritage de la Révolution 
algérienne. Le concours vise à en-
courager les talents littéraires de 
tout horizon, en donnant une plate-
forme à la créativité et à la diversité 
culturelle de l'Algérie. 
 
Des conditions d’inscription 

ouvertes et inclusives 
 
L’une des particularités de cette 
compétition est son ouverture à 
toutes les franges de la population, 
sans distinction d’âge ou de pro-
fession, et à toutes les langues pra-
tiquées en Algérie. Ainsi, les 
participants peuvent soumettre 
leurs œuvres en arabe classique, 
arabe dialectal, tamazight ou fran-
çais, mettant en lumière la richesse 
et la pluralité linguistique du pays. 
Les candidats ont jusqu’au 17 oc-
tobre 2024 pour soumettre leurs 
nouvelles, en respectant des cri-
tères précis : chaque texte doit être 
inédit, non primé et ne pas dépas-

ser dix pages. En termes de forma-
lités, les participants doivent en-
voyer trois exemplaires papier de 
leur œuvre, accompagnés d’une 
fiche de présentation détaillée, 
d’une copie numérique du texte, 
ainsi que d’une copie de la carte 
d’identité nationale. Tous les docu-
ments doivent être envoyés à la Bi-
bliothèque Multimédia Jeunesse à 
Alger, le cachet de la poste faisant 
foi pour la date limite. 
 

Une compétition marquée 
par la rigueur et l’excellence 
 
Les œuvres soumises seront exa-
minées par un jury de profession-

nels, composé d’écrivains, de cri-
tiques littéraires et d’experts cultu-
rels, qui évalueront les textes selon 
plusieurs critères : l’originalité, la 
pertinence par rapport au thème 
choisi et la qualité littéraire. Le 
concours prévoit de récompenser 
trois lauréats par langue, pour un 
total de douze prix à distribuer. Les 
gagnants seront annoncés à la fois 
personnellement et par voie de 
presse, et une cérémonie officielle 
de remise des prix sera organisée 
dans le cadre des festivités du 1er 
novembre 2024. Cette cérémonie 
solennelle, dont la date précise sera 
communiquée ultérieurement, pro-
met d’être un moment fort de célé-
bration culturelle et historique. Afin 

de préserver l’équité et d’encoura-
ger la diversité des talents, les or-
ganisateurs ont introduit des règles 
supplémentaires. Les auteurs ayant 
déjà remporté le concours à trois 
reprises ne sont plus éligibles à 
participer aux prochaines éditions. 
Quant aux lauréats des années pré-
cédentes, ils doivent attendre trois 
ans avant de soumettre à nouveau 
une œuvre. Cette édition 2024 
s’annonce ainsi comme une oppor-
tunité exceptionnelle pour les écri-
vains, qu’ils soient jeunes auteurs 
ou écrivains confirmés, de contri-
buer au devoir de mémoire national 
à travers la littérature. En combinant 
créativité, histoire et réflexion, le 
Concours de la meilleure nouvelle 

devient une plateforme d’expres-
sion pour questionner le passé et 
imaginer le futur, tout en rendant 
hommage à ceux qui ont façonné 
l’Algérie moderne. Avec cette 17e 
édition dédiée au 70e anniversaire 
du 1er novembre 1954, l’établisse-
ment Arts et Culture de la wilaya 
d’Alger offre une tribune à la mé-
moire collective, en encourageant 
les talents littéraires à revisiter cette 
date fondatrice à travers l’art de la 
nouvelle. Ce concours incarne une 
rencontre entre l’histoire et la créa-
tion, unissant des générations de 
lecteurs et d’écrivains dans un ef-
fort commun pour perpétuer l’esprit 
de la Révolution algérienne. 

R.C  

Box-office US  
 Beetlejuice Beetlejuice 
réveille la rentrée        
américaine 

La comédie horrifique de Tim Burton arrive en fan-
fare dans un box-office toujours sous assistance de 
continuations. Déployé dans 4 575 salles, Beetle-
juice Beetlejuice amasse une estimation de 110 mil-
lions de dollars (M$). Le retour de l’odieux 
bio-exorciste spécialisé dans l’expulsion des vivants 
des maisons hantées réalise ainsi le deuxième meil-
leur démarrage jamais enregistré sur un mois de 
septembre, après Ça en 2017 – 123 M$ dans 4 103 
salles, également chez Warner –, ainsi que le meil-
leur démarrage septembral de tous les temps pour 
un film PG-13. Cette performance permet de porter 
l’ensemble du box-office nord-américain 40,6 % 
au-dessus de l’année précédente, lorsque La Nonne 
II – toujours de Warner – dominait les classements. 
À noter que, même non ajusté à l’inflation, le meil-
leur démarrage dans la filmographie de Tim Burton 
reste Alice au Pays des Merveilles en 2010, chez 
Disney (116,1 M$ 1er we/cumul 334,1 M$). À l’in-
ternational, et en attendant sa sortie en France ce 
11 septembre, Beetlejuice Beetlejuice a rapporté 
35,4 M$ dans un ensemble de 69 territoires, le pre-
mier marché étranger étant le Royaume-Uni (9,6 

Le livre La cuisinière des Kennedy, écrit par Yvonne Le-
moine, offre un regard fascinant et inédit sur l’une des 
familles les plus emblématiques des États-Unis à travers 

une perspective unique : celle de la cuisine. Cet ouvrage cap-
tivant dévoile les dessous de la vie quotidienne des Kennedy, 
une famille qui a marqué l'histoire politique américaine, en ra-
contant l’histoire de leur cuisinière personnelle. Plus qu’un 
simple recueil de recettes, ce livre est un voyage dans l’inti-
mité de la célèbre famille à travers des anecdotes savou-
reuses, des confidences et des événements historiques 
vécus au sein de la cuisine. La cuisine a toujours été un lieu 
de confidences, de partages, et souvent un témoin silencieux 
des grands moments de l’histoire. Dans ce contexte, La cui-
sinière des Kennedy nous emmène au cœur de la vie familiale 
et des repas privés d’une des dynasties les plus influentes 
des États-Unis. En suivant le parcours de la cuisinière atta-
chée à la famille, le lecteur découvre des facettes méconnues 
de personnalités comme John F. Kennedy, Jackie Kennedy, 
et bien d’autres membres du clan. Les repas ne sont pas 
seulement des moments de convivialité, mais aussi des oc-
casions où la grande politique rencontre la vie privée. Les 
préférences culinaires de JFK, les habitudes alimentaires de 
Jackie, et les événements autour de grandes réceptions sont 
autant de prétextes pour découvrir une autre dimension de 
ces figures légendaires. La cuisine devient alors une porte 
d'entrée vers la compréhension de la complexité de la vie des 
Kennedy, entre pression politique, drames personnels et mo-
ments de bonheur simples. À travers les yeux de la cuisinière, 
les lecteurs découvrent également les coulisses de grandes 
réceptions organisées à la Maison-Blanche ou dans la de-
meure familiale des Kennedy à Hyannis Port. Ces repas, qui 
accueillent des figures de premier plan comme des chefs 
d'État, des artistes et des intellectuels, sont autant d’occa-
sions pour Yvonne Lemoine de partager des souvenirs et des 
anecdotes croustillantes. Bien que le titre du livre mette l’ac-
cent sur la famille Kennedy, c’est avant tout l’histoire d’une 
femme discrète, mais centrale dans la vie quotidienne des 
membres de cette dynastie. La cuisinière, dont le rôle va bien 
au-delà de celui d’un simple chef, devient une confidente et 
une observatrice privilégiée des drames et des bonheurs qui 
ont jalonné la vie de la famille. «La cuisinière des Kennedy» 
n’est pas simplement un livre sur la cuisine, mais une véri-
table fresque historique. Il permet de revivre des moments 
clés de l’histoire américaine tout en s’immergeant dans l’inti-
mité des repas familiaux. Pour les amateurs de biographie, de 

gastronomie ou d’histoire américaine, ce livre est une œuvre 
incontournable qui raconte la grandeur et la complexité des 
Kennedy à travers un angle inédit. À travers «La cuisinière 
des Kennedy», Yvonne Lemoine offre aux lecteurs un récit à 
la fois intime et historique, un portrait culinaire d'une famille 
au destin hors du commun.  R.C  

Quotidien national d’information
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L'ALGÉRIE MISE SUR LA PRODUCTION CÉRÉALIÈRE DANS LE GRAND SUD  

Une réponse à la crise         
alimentaire mondiale 

Dans un contexte géopolitique incertain marqué par des conflits régionaux et des 
 perturbations des chaînes d'approvisionnement, l'Algérie a pris des mesures audacieuses pour 

 assurer sa sécurité alimentaire. 

Mustapha 
Bennaoui, 
expert agri-
cole, ex-
plique la 
stratégie du 

pays qui repose sur l'exploi-
tation des vastes terres 
arides du Grand Sud à tra-
vers une agriculture indus-
trielle. Ce choix est crucial 
pour répondre à la demande 
croissante en céréales et 
autres produits stratégiques, 
essentiels à la stabilité éco-
nomique et sociale du pays. 
Selon Bennaoui, l'Algérie a 
un besoin annuel de 100 mil-
lions de quintaux de blé ten-
dre, soit 10 millions de 
tonnes, pour subvenir aux 
besoins de sa population de 
46 millions d'habitants. À 
cela s'ajoutent d'autres pro-
duits céréaliers tels que l'orge 
et le maïs, indispensables 
pour nourrir un cheptel im-
pressionnant : 1,5 million de 
bovins, 25 millions d'ovins, et 
près de 3 millions de caprins 
et de camelins. La production 
céréalière dans le nord du 
pays, bien que traditionnelle, 
ne suffit pas à couvrir ces be-
soins, surtout face à la pres-
sion croissante due à 
l'urbanisation et à l'érosion 
des terres agricoles. C'est 
pourquoi l'Algérie a opté pour 
l'extension de la culture cé-
réalière dans le Grand Sud. 
Ce choix repose sur l'exploi-
tation des grands périmètres 
agricoles, une approche que 
Bennaoui qualifie d’agricul-
ture industrielle, permettant 
une production à grande 
échelle dans des zones histo-
riquement sous-exploitées. 
Le Grand Sud, avec ses im-
menses étendues, offre une 
opportunité unique pour 
mener à bien cette transfor-
mation. Avec un accès amé-
lioré à l'eau, grâce aux 
réserves souterraines, et une 
meilleure gestion des infra-
structures agricoles, cette ré-
gion pourrait devenir un levier 
important pour l’autosuffi-
sance alimentaire de l’Algérie. 
 
Diversification des 
cultures : un pilier de la 

sécurité alimentaire 
 
Outre les céréales, l'Algérie 
s’oriente également vers la 
production de betteraves su-
crières. Ce choix est dicté par 
un besoin impérieux de ré-
duire la dépendance aux im-
portations de sucre, un 
produit dont la demande est 
croissante au niveau national. 
Actuellement, l’Algérie im-
porte la quasi-totalité de ses 
besoins en sucre, un fait que 
le gouvernement espère cor-
riger en encourageant la 
culture locale de betteraves. 
Bennaoui souligne également 
qu'une partie de la produc-
tion de betteraves pourra être 
destinée à la betterave four-
ragère, ce qui offre une 
double utilité : d’une part, le 
tubercule est utilisé pour la 
production de sucre, tandis 
que le reste de la plante ser-
vira à nourrir le bétail, contri-
buant ainsi à la sécurité 
alimentaire animale. Parallèle-
ment, le gouvernement a mis 
l’accent sur la production 
d’oléagineux afin de répondre 
aux besoins en huile, un autre 
produit de large consomma-
tion. En développant les 
cultures d’oléagineux dans le 
Grand Sud, l'Algérie espère 
se détacher progressivement 
des importations d’huiles vé-
gétales, en favorisant une 
production locale à grande 
échelle. 
 
Répondre aux crises 

géostratégiques             
mondiales : une urgence         
nationale 
 
L'une des motivations princi-
pales derrière cette stratégie 
agricole est liée aux récents 
bouleversements géopoli-
tiques. Bennaoui rappelle que 
les conflits internationaux et 
les tensions régionales ont 
provoqué un arrêt des expor-
tations de certains produits 
stratégiques à l'échelle mon-
diale. L’Algérie, bien que dis-
posant de ressources 
financières grâce à ses reve-
nus pétroliers, pourrait se re-
trouver dans une situation 
délicate où l'argent seul ne 
suffirait pas à garantir l’accès 
aux biens alimentaires en cas 
de rupture des approvision-
nements. C'est précisément 
pour éviter un tel scénario 
que le gouvernement algérien 
a adopté une approche 
proactive. La production na-
tionale de céréales, d’oléagi-
neux et de betteraves vise à 
garantir une indépendance 
alimentaire et à protéger la 
population contre les fluctua-
tions des marchés internatio-
naux. Bien que les efforts 
pour atteindre l’autosuffi-
sance alimentaire soient en 
marche, Bennaoui insiste sur 
le fait que la sécurité alimen-
taire n’est pas un objectif 
figé. Elle dépend de nom-
breux facteurs externes, no-
tamment la qualité des 
semences, les conditions cli-

matiques et l'efficacité des in-
frastructures agricoles. « 
Nous pouvons avoir une 
bonne année agricole avec 
une production satisfaisante, 
mais une sécheresse ou une 
mauvaise qualité des se-
mences peut compromettre 
notre sécurité alimentaire 
l'année suivante », explique-t-
il. Ce qui signifie que la ges-
tion agricole du pays doit être 
souple et prête à s'adapter 
aux imprévus. C'est pourquoi 
la stratégie algérienne vise à 
se concentrer sur les besoins 
réels et prioritaires du pays, 
en intégrant une vision à long 
terme pour garantir que l’Al-
gérie puisse faire face aux 
aléas climatiques et aux fluc-
tuations du marché inter-
national. 
 
Vers une autosuffisance 
alimentaire durable 
 
L’Algérie a fait le pari auda-
cieux de se tourner vers le 
Grand Sud pour renforcer sa 
sécurité alimentaire. En mi-
sant sur une agriculture in-
dustrielle à grande échelle, la 
production de céréales, de 
betteraves et d’oléagineux 
s'inscrit dans une démarche 
de souveraineté alimentaire 
face aux crises mondiales. 
Toutefois, comme l’a rappelé 
Bennaoui, la sécurité alimen-
taire est un processus évolutif 
qui exige une attention 
constante et des ajustements 
permanents pour s’assurer 
que les besoins stratégiques 
du pays soient toujours cou-
verts. La diversification des 
cultures, l’amélioration des 
infrastructures et une gestion 
rigoureuse des ressources 
agricoles sont autant de clés 
pour réussir cette transition 
vers une autosuffisance du-
rable. En somme, l'Algérie, 
en s'orientant vers une agri-
culture plus dynamique et in-
dustrialisée, répond aux défis 
globaux avec une vision 
proactive et intégrée, visant à 
garantir que chaque Algérien 
puisse bénéficier d’une ali-
mentation stable et acces-
sible, quelles que soient les 
crises à venir. R.E  

Italie 
Le ministre de l'Économie 
souhaite la retraite à 70 ans 

Le ministre de l'Économie italien souhaite instaurer la 
retraite à 70 ans, dans un pays vieillissant. Le ministre 
a indiqué que ce serait un choix volontaire et non une 
obligation. Cette mesure intervient alors que de nom-
breux services publics sont confrontés à des pénuries 
de personnel. 
Alors que les parlementaires italiens se préparent à 
examiner la complexe loi budgétaire 2025, le ministre 
de  l’Economie   a suggéré que les fonctionnaires 
pourraient travailler jusqu'à 70 ans, 
Il a toutefois précisé que cette prolongation de trois 
ans au-delà de l'âge légal serait volontaire, destinée à 
ceux qui estiment encore pouvoir contribuer efficace-
ment à leur secteur. Accompagné d'un versement de 
primes pour cet allongement de leur carrière. L'Italie, 
avec une population vieillissante (âge moyen de 48 
ans selon Eurostat), fait face à une pénurie de person-
nel dans divers secteurs publics, notamment l'éduca-
tion, la justice et la santé. En réponse à l'insuffisance 
des services publics, aggravée par une vague de dé-
parts à la retraite imminente, la mesure pourrait égale-
ment alléger la pression financière sur le système des 
retraites. Actuellement, la dette italienne atteint 137 % 
du PIB, l'une des plus élevées en Europe. L'Italie est 
parmi les sept pays, avec la France, la Belgique, la 
Hongrie, Malte, la Pologne et la Slovaquie, faisant 
l'objet d'une procédure pour déficit excessif. Les syn-
dicats italiens ont vivement réagi à cette proposition, 
craignant que l'extension de l'âge de départ n'ait des 
effets négatifs sur ceux désirant partir plus tôt et sur la 
durabilité physique et psychologique des travailleurs 
dans des postes exigeants. Le ministre a affirmé qu'il 
ne s'agissait pas d'une obligation, mais d'une option 
supplémentaire, une déclaration qui n'a pas apaisé 
toutes les inquiétudes. 
 
Créant ainsi des milliers         
d’emplois  
Amazon prévoit d’investir 
8 milliards de livres         
sterling au Royaume-Uni 
 

L'annonce d'Amazon constitue une victoire majeure 
pour le gouvernement travailliste nouvellement élu, 
qui donne la priorité à la croissance économique dans 
le cadre de son programme de « reconstruction » de la 
nation. Amazon, le géant technologique américain, a 
annoncé son intention d’investir 8 milliards de livres 
sterling (environ 87 000 crores �) au Royaume-Uni 
au cours des cinq prochaines années, principalement 
par le biais de sa division des services web, Amazon 
Web Services (AWS). Cet investissement important 
devrait créer des milliers d’emplois et stimuler consi-
dérablement l’économie britannique. L’investissement 
se concentrera sur la construction, l’exploitation et la 
maintenance de centres de données au Royaume-Uni, 
ce qui pourrait contribuer à hauteur de 14 milliards de 
livres au produit intérieur brut (PIB) du pays et soute-
nir plus de 14 000 emplois par an dans l’ensemble de 
la chaîne d’approvisionnement. L’annonce d’Amazon 
est un succès majeur pour le nouveau gouvernement 
travailliste élu, qui priorise la croissance économique 
dans le cadre de son programme visant à « recons-
truire » la nation. 

Quotidien national d’information
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Célébration de la journée               
nationale de l’imam dans l’Ouest 

du pays distribution d’arrêtés 
d’intégration d'imams dans          

différents grades 
Les célébrations de la Fête nationale de l'imam, qui coïncide avec le Mawlid Ennabaoui echarif, ont donné 

lieu dans les wilayas de l'Ouest du pays à la distribution d’arrêtés d'intégration d'imams dans différents 
grades, en plus d'un hommage rendu aux enseignants et récitants du Saint Coran.

Dans la wilaya d'Oran, la Mos-
quée Pôle "Abdelhamid Ibn 
Badis" a accueilli cet événe-
ment en présence des autori-
tés civiles et militaires de la 
wilaya, où l'importance du rôle 

du message des imams dans l'éducation, 
l'enseignement de la religion islamique, la 
contribution efficace à la préservation du ré-
férent religieux et des composantes et prin-
cipes de la nation ont été soulignés. 
A cette occasion, des arrêtés d'intégration 
ont également été distribués à un certain 
nombre d'imams, sachant que 443 imams 
ont été intégrés dans différents grades, tels 
que le rang d'excellent imam, imam prédica-
teur et premier imam prédicateur, outre l’oc-
troi de 25 omra à l’initiative des autorités 
locales et en honorant des enseignants du 
Coran dans les écoles d’été, sachant que 
l’effectif des élèves des écoles coraniques à 
Oran a atteint 60.000 élèves. 
Dans la wilaya d'Aïn Temouchent, le secteur 
des affaires religieuses et des wakfs a été 
renforcé par une nouvelle mosquée mise en 
service ce dimanche. Le wali, M'hamed 
Amoumen, a supervisé la dénomination de la 
mosquée au nom de l'imam martyr Medjahdi 
Abdelkader, dit Si Rahmoun, né en 1909. On 
lui attribue la fondation de la première 
branche de la zaouia Tidjania dans la 
commune de Sidi Ben Adda, en 1940, où 
des dizaines de récitants du Coran ont ob-
tenu leur diplôme sous sa direction. 
Il a rejoint l'organisation civile de l'Armée de 
Libération Nationale et a été nommé fonc-
tionnaire de région jusqu'à ce qu’il soit dé-
couvert par les autorités militaires françaises 
et qu'il soit arrêté. Il a été soumis à divers 
types de torture et tomba au champ d’hon-
neur, en 1957, par des tirs de l’armée colo-
niale. 
Dans le même contexte, le Centre culturel is-
lamique d'Aïn Temouchent a accueilli une 
conférence religieuse intitulée "L'imamat et 
son rôle dans la transmission du message 
mohammedien et le renforcement de l'unité 
nationale". 
Dans la wilaya de Tissemsilt, une cérémonie 
en l’honneur de 22 récitants du Saint Coran 
a été programmée au niveau de la mosquée 
"Abi Bakr Es-Seddik" au chef-lieu de wilaya 

de Tissemsilt, a-t-on appris, dimanche, du 
directeur des affaires religieuses et des 
wakfs, Habib Mehdi. 
Des retraités du secteur parmi les imams ont 
été honorés à l’occasion de la célébration de 
la journée nationale de l’imam, sous le slo-
gan "l’imam du djihad et la libération à l’édifi-
cation et la construction". 
Une caravane intitulée "la caravane des pré-
dicateurs dans la vie sainte du prophète 
(QSSSL)" a été organisée et composée 
d'imams qui se rendront dans les 22 
communes de la wilaya, à partir d'au-
jourd'hui et jusqu'à la fin du mois de septem-
bre, pour dispenser des cours et présenter 
des conférences sur la vie sainte du pro-
phète (QSSSL) avec des rencontres et des 
halqa de madihs. 
Selon la même source, des cérémonies se-
ront tenues au niveau des institutions péni-
tentiaires de la wilaya de Tissemsilt, Theniet 
El Had et Bordj Bounâama en faveur des dé-

tenus récitants du coran et du hadith, à l'oc-
casion du Mawlid Ennabaoui, et ce en colla-
boration avec les responsables de ces 
établissements. 
Dans la wilaya de Nâama, une cérémonie de 
circoncision collective de 30 enfants issus de 
familles nécessiteuses a été organisée à l’hô-
pital "frères Chenafa" de la commune de Me-
cheria (Nâama), à l’occasion de la 
célébration du Mawlid Ennabaoui, qui coïn-
cide avec la journée nationale de l’imam, a-t-
on appris de l’association nationale d’aide 
aux malades. 
La direction de l’hôpital de Mecheria a ré-
servé pour cette opération, outre des ana-
lyses médicales, un staff médical et 
paramédical du service de chirurgie générale 
pour superviser l’opération, qui s’est dérou-
lée dans des conditions sanitaires oppor-
tunes, a souligné le sous-directeur des 
services sanitaires de cet établissement hos-
pitalier, Lakhal Abdelhafidh.
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Les hauteurs du Mont 
Murdjadjo (Oran) 
- Une destination      
privilégiée des fa-
milles et des estivants 

Le plateau "Sidi Abdelkader" au sommet 
du Mont Murdjadjo à Oran est devenu 
une destination privilégiée pour de nom-
breuses familles et estivants durant la sai-
son estivale pour le divertissement et 
loisirs. 
Pour rallier ce site touristique très appré-
cié par des familles de la capitale de 
l'Ouest algérien, des wilayas du pays et de 
l'étranger, le visiteur utilise tout bonne-
ment le téléphérique qui a été restauré, ou 
la route de montagne passant par le vieux 
quartier de Sidi El Houari et le quartier 
"Si Salah" (ex Planteurs). 
Outre un paysage naturel époustouflant, 
ce site surplombant la ville d'Oran et la 
Corniche oranaise compte trois terrains de 
football, de basket-ball et de pétanque, 
des aires de jeux pour enfants et autres 
pour la pratique du sport, notamment la 
musculation, ainsi que des restaurants, 
des cafétérias, une piste pour la prome-
nade et des espaces verts. Le site a été 
aménagé pour un coût global dépassant 
270 millions DA comprenant aussi la réa-
lisation d'un réseau d'éclairage public. 
A noter également la mosquée "Ribath 
Talaba", un édifice religieux inauguré en 
2018 et doté d'un minaret de 25 mètre, 
situé à côté du sanctuaire du saint-patron 
Moulay Abdelkader Djillali. 
Non loin, au piémont du plateau, se 
trouve le fort de Santa Cruz, également 
connu pour son afflux important de visi-
teurs, notamment étrangers. 
En été, la circulation au plateau de Sidi 
Abdelkader ne s'arrête de jour comme de 
nuit à la belle étoile. 
 
Tizi Ouzou 
La direction locale de 
l’éducation récompense 
ses meilleurs élèves 
 
Les lauréats des deux examens de fin 
d’année scolaire 2023/2024 (BAC et 
BEM) à Tizi Ouzou ont été honorés lors 
d’une cérémonie organisée par la direc-
tion locale de l’éducation au théâtre Kateb 
Yacine. 
Au total, 206 élèves ont réussi leurs exa-
mens, dont 110 au baccalauréat et 85 au 
brevet de l’enseignement moyen (BEM). 
Parmi eux, 11 élèves en situation de han-
dicap ont également été honorés, avec 2 
lauréats au BAC et 9 au BEM, toutes pa-
thologies confondues. De plus, deux 
élèves malades ayant passé les épreuves 
du BEM durant leur séjour à l’hôpital ont 
reçu des récompenses spéciales. Les lau-
réats ont bénéficié de prix d’honneur et de 
récompenses financières, allant de 40.000 
à 100.000 Dinars pour le BEM et de 
50.000 à 100.000 Dinars pour le BAC. 
 Les 3 meilleurs lauréats des 2 examens 
ont été particulièrement distingués avec 
une récompense maximale de 100.000 Di-
nars. 
Pour le baccalauréat, tous les élèves ayant 
obtenu le sésame avec une moyenne égale 
ou supérieure à 18/20, ainsi que ceux 
admis au BEM avec une moyenne supé-
rieure à 18,5/20, ont été primés. Cette cé-
rémonie, présidée par le Wali Djilali 
Doumi, en présence du P/APW Mohamed 
Klalèche, des autorités civiles et mili-
taires, ainsi que des élus locaux et natio-
naux, a été marquée par beaucoup de joie 
et d’émotion, avec des applaudissements 
et des youyous provenant d’une salle de 
théâtre comble. 
Pour sa part, Ahmed Lalaoui, le directeur 
de l’éducation, a tenu à remercier égale-
ment les parents « pour leur dévouement 
à la réussite de leurs enfants et pour avoir 
hissé la wilaya sur la plus haute marche 
du podium national, mais aussi pour le 
travail titanesque de leurs enseignants et 
des encadreurs du secteur. 

Plus de 800 colis alimentaires et des aides diverses 
réservés par le Croissant rouge algérien (CRA) aux 
victimes des intempéries, ont été distribués, di-
manche, aux familles ayant été affectées, dernière-

ment, par cet aléa climatique à Aïn Sefra (Nâama), a 
annoncé le wali, Lounes Bouzegza, lors de sa supervision 
de cette opération. Le premier responsable de l’Exécutif de 
cette wilaya des Hauts-plateaux de l’Ouest a précisé à 
l’APS que Nâama a reçu, durant les deux derniers jours, 
plusieurs caravanes de solidarité, dans le cadre des actions 
de soutien aux populations de la région ayant été impactées 
par les intempéries qui ont touché plusieurs quartiers de la 
ville de Aïn Sefra, citant, notamment, les caravanes initiées 
par les CRA des wilayas de Constantine, Relizane, Adrar 
et Djelfa. M. Bouzegza a fait savoir que ces aides, qui sont 
acheminées vers le Centre de collecte et de stockage de la 
daïra de Aïn Sefra sont composées de lots comprenant di-
vers produits alimentaires, des couvertures, de la literie et 
autres produits nécessaires à la vie quotidienne et aux soins. 
Ces actions, qui s’inscrivent dans le cadre de l’élan de so-
lidarité spontanée, manifesté dès l’annonce des premiers 
dégâts, par plusieurs régions du pays avec la wilaya de 
Nâama, à la suite des dernières intempéries qui l’on affec-
tée, visent à aider les victimes de ces intempéries et à atté-
nuer les effets induits par ce bouleversement climatique, 
soit par des aides en nature, de soutien psychologique, ou 
par l’envoi d’équipes d’intervention ou de secours, sou-
ligne-t-on.

NÂAMA 
 Distribution de plus de 800 colis alimentaires et des aides         

diverses aux victimes des inondations à Aïn Sefra 
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KAÏS SAÏED :  

"Il est grand temps de bâtir une  
économie prospère" 

"Il est grand temps de bâtir 
une économie nationale 
prospère, de reconstruire les 
institutions et les établisse-
ments publics, de mettre en 
place de nouvelles législa-

tions qui permettront à l'Etat de re-
prendre son rôle social". Dans son 
manifeste électoral publié di-
manche, le président sortant Kaïs 
Saïed, qui brigue un nouveau man-
dat, a déclaré que "les défis sont 
nombreux et la détermination de les 
relever demeure grande et forte". 
"Nous n'hésiterons pas à relever 
tous les défis pour assainir le pays 
et écarter tous les obstacles quels 
que soient leur importance ou leur 
origine, a-t-il dit. Parmi les défis et 
non des moindres, a-t-il ajouté, 
celui de garantir le droit à un emploi 
décent et équitable, de réaliser la 
stabilité au travail et de respecter le 
droit légitime de toute personne à 
une vie décente. "Les demi-solu-
tions ne seront pas acceptées", a-t-
il affirmé. "Nous allons compter en 
premier sur nos propres res-
sources, surtout que le pays re-
gorge de richesses", a-t-il dit. 
S'agissant des mesures du 25 juillet 

2021, Kaïs Saïed a déclaré que 
celles-ci ont été prises dans un 
souci de "préserver la paix sociale". 
A ce moment là, a-t-il expliqué, on 
avançait "en terrain miné" et 
chaque décision était difficile à 
prendre. De plus, des liens ont pu 
être établis entre plusieurs cercles 
criminels en Tunisie et à l’étranger 
(...) Il viendra peut-être le jour où 
plusieurs détails seront dévoilés et 
des révélations seront faites sur les 
tromperies, les traitrises et les trahi-
sons. Et d’ajouter que face au pil-
lage des richesses, au 
détournement des fonds, à la 
hausse des fléaux de la corruption, 
du terrorisme et de la violence ainsi 
qu'à l’infiltration des appareils de 
l’Etat en vue de les imploser, il a 
fallu donc prendre "une décision 
historique" pour sauver le pays et 
répondre aux attentes des citoyens 
tunisiens quant à leur droit à une vie 
digne et honorable qui garantit 
droits et libertés. Il a aussi fallu que 
les Tunisiens avancent "main dans 
la main" sur le chemin de "la lutte 
pour la libération nationale (...) un 
chemin sans retour" qui a mené 
droit au 25 juillet 2021. Par ailleurs 

et à propos de certains manifes-
tants qu’il a qualifiés de "voix ven-
dues et serviles", Kaïs Saïed a 
indiqué que ces derniers réclament 
la liberté et la démocratie alors 
même qu’ils exercent leur droit de 
manifester librement de manière 
quotidienne et sans aucune inter-
vention policière. Concernant la Pa-
lestine, Kaïs Saïed a déclaré que le 
devoir sacré requiert que les posi-
tions demeurent fermes et inébran-
lables pour faire face aux forces de 
l'occupation sioniste. "Il faut rester 
aux côtés du peuple palestinien 
sans condition aucune afin de ré-
couvrer son droit légitime à établir 
un Etat indépendant", a-t-il sou-
tenu. Kaïs Saïed a, en outre, tenu à 
rendre hommage aux martyrs de la 
Tunisie qui sont tombés pour l'indé-
pendance ainsi que pour la liberté, 
le travail et la dignité ainsi qu'aux 
forces armées et de sécurité qui ont 
lutté vaillamment contre toutes les 
formes de crime", a-t-il encore sou-
ligné. Il a appelé tous les Tunisiens 
à "choisir librement (...) pour pour-
suivre la lutte pour la libération de la 
patrie et réaliser les attentes du 
peuple".

Les autorités libyennes ont an-
noncé mardi dernier avoir rapa-
trié vers leurs pays respectifs 

369 Nigérians et Maliens en situa-
tion irrégulière, dont plus d'une cen-
taine de femmes et d'enfants. 
"L'Organe de lutte contre l'immigra-
tion clandestine (DCIM) a organisé 
des rapatriements vers leurs pays 
de migrants en situation irrégulière", 
avec deux vols: "le premier trans-
portant 204 Nigérians et le second 
165 Maliens", a déclaré aux médias 
le général Mohamad Baredaa, un 
responsable du DCIM, rattaché au 
ministère de l'Intérieur. Parmi les res-
sortissants nigérians, on a dénombré 
108 femmes, 18 mineurs et neuf 
bébés. Il s'agit de "départs volontaires 

organisés en coordination avec l'Or-
ganisation internationale pour les mi-
grations (OIM)", a assuré le 
responsable. L'OIM aide, à travers un 
programme de retour humanitaire vo-
lontaire (VHR), les migrants bloqués 
en Libye ou en situation de vulnérabi-
lité. Le général Baredaa a, en outre, 
affirmé que les interpellations étaient 
menées "après dépôt d'une plainte au 
DCIM par les municipalités" où se 
trouvent les migrants et effectuées 
sur "ordre du procureur" concerné. 
Le 10 juillet, le ministre de l'Intérieur 
Imed Trabelsi avait chiffré à "près de 
2,5 millions" le nombre d'étrangers, 
sur près de sept millions d'habi-
tants, affirmant que "70 à 80% 
(étaient) entrés de manière illégale".  
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La cinquième édition du 
concours annuel organisée 
par l’association maurita-

nienne de la pêche sportive (IMRA-
GEN) s’est achevée hier soir à 
Nouadhibou, sous la supervision 
du conseiller du wali de Dakhlet 
Nouadhibou, chargé des affaires 
sociales et politiques, M. Mohamed 
Moustapha Ould Moctar. Lors de 
la cérémonie de clôture, le maire 
de Nouadhibou, M. El Kacem Ould 
Belali, a félicité les organisateurs 
pour la réussite de cette édition, 
soulignant que le concours prend 
son intérêt en mettant en exergue 
la pêche en raison de son impor-
tance pour les plus hautes autorités 
du pays ainsi que pour les habi-
tants de la ville et son rôle dans le 
nettoyage des plages. Pour sa part, 
le président de l’Association, M. 
Sidaty Ould Ahmed Jeddou, a re-
mercié les autorités administra-
tives, les élus, les autorités 
sécuritaires et tous les partenaires 
pour le soutien continu de cette 
compétition, soulignant qu’elle 
allie la propreté, la protection de 
l’environnement, la diffusion de la 
culture de la pêche sportive et la 
promotion du tourisme balnéaire. 
Le concours a débuté le 13 septem-
bre par un grand nettoyage du Ca-

bano 1 et par une compétition de 
pêche sportive. Des dizaines de 
professionnels de la pêche sportive 
de Mauritanie et des organisations 
internationales ont pris part à ce 
concours. Le concours s’est dé-
roulé en présence du hakem de la 

moughataa de Nouadhibou, M. Sid 
’Ahmed Ould Houeibib, du délégué 
régional de la culture, des arts et 
de la Communication, du vice-
consul du Maroc à Nouadhibou, 
des membres de la Fédération 
Mauritanienne de Pêche Sportive.

Le candidat à la présidentielle du 6 octobre 2024, Kaïs Saïed, a affirmé l'enga-
gement à redorer le blason des services publics de la santé, de l'enseignement, 
du transport et de la sécurité sociale qui ont été sapés les uns après les autres 

pendant des décennies entières dans le but de les réduire à néant. 

MAURITANIE  
Clôture de la 5e édition du concours  

de pêche sportive

Les établissements scolaires 
(écoles, collèges et lycées) 
ont accueilli, depuis hier lundi 

16 septembre, 2 millions 354 mille 
820 élèves, soit une augmentation 
de 2% par rapport au nombre 
d'élèves de l'année scolaire précé-
dente, selon des données fournies 
par le Ministère de l'Education. 
Ces élèves sont répartis comme 
suit : 1 million 92 mille 220 sont 
inscrits au cycle primaire, y 
compris ceux des classes prépa-
ratoires, et 1 million 262 mille 600 

élèves inscrits aux collèges (ensei-
gnement général et technique) et 
lycées. L’actuelle rentrée scolaire 
enregistre également une aug-
mentation du nombre des classes 
(814 nouvelles classes) portant 
ainsi leur nombre total à 90 635, 
réparties en 37 892 classes au ni-
veau primaire, y compris la classe 
préparatoire, et 52 743 classes 
aux collèges et lycées. Selon les 
données du département de 
l'Education, une légère augmenta-
tion de 0,4 pc a été enregistrée au 

niveau du nombre des ensei-
gnants (titulaires et contractuels), 
au cours de l'année scolaire en 
cours, soit une augmentation de 
636 nouveaux enseignants, por-
tant le nombre total d'enseignants 
à 154 mille 779. Le nombre d'éta-
blissements éducatifs a augmenté, 
également, au cours de la rentrée 
scolaire 2024-2025. Ainsi, 37 nou-
veaux établissements ont vu le 
jour, portant leur nombre total à 6 
163 établissements, selon la 
même source.

LIBYE  
Rapatriement de migrants         

nigérians et maliens 

TUNISIE  
Plus de 2 millions élèves reprennent le chemin de l'école
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APPELS AUX JEUNES MAROCAINS DE GAGNER CEUTA ET MELLILA À LA NAGE 

La stratégie marocaine de la 
chair à canon 

Les appels en question 
sont également une 
preuve de l’absence de 
perspective, économique 
notamment, pour la ma-

jorité du peuple qui n’arrive pas à 
subvenir à ses besoins au mo-
ment où le roi Mohamed 6 collec-
tionne châteaux et palaces en 
Europe et ailleurs. 
Ils ont lieu à un moment où le gou-
vernement marocain élabore un 
projet de loi qui interdit la pour-
suite judiciaire pour corruption 
contre les politiciens et hommes 
d’affaires proches du régime du 
Makhzen, dans un contexte de 
scandales et de pot-de-vin crois-
sant dans le royaume. 
Les appels fusent de partout. Ce 
qui n’inquiète pas le royaume qui, 
au lieu d’œuvrer à l’amélioration 
des conditions de vie du peuple, 
mobilise une armada de policiers et gen-
darmes pour réprimer ceux qui veulent 
échapper à la dure réalité économique dans 
ce pays.Cependant, le royaume rattrapé 
par le mépris qu’il adopte envers son 
peuple, est dépassé par l’ampleur des ap-
pels et la colère populaire.Il tente, tout de 
même, de tirer profit de la colère populaire 
pour exercer une pression sur l’Europe et 
l’Espagne. Le Maroc brandit la menace de 
l’immigration clandestine pour exercer da-
vantage de pression sur le vieux continent, 
proposant de jouer le rôle du gendarme au 
bénéfice de l’Europe et au détriment de son 

peuple. 
Pour stopper net le rush, le Maroc exige le 
ralliement de l’Europe au prétendu plan 
d’autonomie du Sahara Occidental sous la 
souveraineté du Royaume. 
Le Maroc tenterait également d’exercer une 
pression sur l’Espagne pour, éventuelle-
ment, confier les enclaves Ceuta et Mellila 
au Royaume. 
Des calculs politiciens faits au détriment du 
bien-être du peuple marocain, ne se sou-
ciant guère du devenir des candidats à l’im-
migration clandestine. Ce n’est pas la 
première fois que le royaume du Maroc livre 

ses sujets à la fureur des 
vagues. En mai 2021, des mil-
liers de migrants marocains 
ont tenté de franchir la bar-
rière frontalière pour accéder 
au territoire espagnol.Ce qui a 
crée une crise diplomatique 
entre le Maroc et l’Espagne. 
En réponse à la « fuite mas-
sive » de la jeunesse maro-
caine, l’Espagne a été 
contrainte de déployer des 
renforts militaires sur la côte 
de la ville de Ceuta. Un récent 
document européen note que 
le Makhzen utilise la carte 
d’immigration clandestine 
pour faire pression sur l’Union 
européenne, alors que le 
Maroc n’a accepté d’accueillir 
que 2 760 immigrés maro-
cains sur 35 065 faisant l’ob-
jet d’arrêtés d’expulsion émis 

par l’Union européenne en 2023. Depuis 
longtemps déjà, les corps de jeunes ma-
rocains jonchent la traversée. Certains 
sont morts à Nador, d’autres noyés avant 
d’arriver aux enclaves Ceuta et Mellila.Les 
victimes sont de toutes catégories so-
ciales, ce qui atteste que l’absence de 
perspective au Maroc touche l’ensemble 
de la société du royaume.En avril 2024, le 
footballeur Hussein Biay, de l’équipe 
l’Etoile de Midar, mort noyé, a été rejeté 
par la mer.Il a arrêté de jouer au football. 
Le makhzen, lui, continue de jouer avec la 
vie de ses citoyens.

Mexique 
 La loi sur l’élection        
de tous les juges est   
promulguée 
 

Le président sortant du Mexique Andres Manuel 
Lopez Obrador a promulgué dimanche le décret de 
la loi et unique au monde sur l’élection de tous les 
juges et magistrats par un vote populaire. 
« Je vais signer le décret pour la publication de la 
réforme de la Constitution avec l’objectif d’amé-
liorer le pouvoir judiciaire », déclare dans une 
vidéo le président sortant Andres Manuel Lopez 
Obrador. 
Puis, on le voit signer le document à la fin de l’en-
registrement avec à ses côtés la future présidente 
Claudia Sheinbaum, qui prendra le pouvoir le 1er 
octobre après avoir remporté les élections du 2 
juin. 
Tous deux représentent le Mouvement pour la ré-
génération nationale (Morena), qui dispose de plus 
de la majorité des deux-tiers au congrès des dépu-
tés et s’en approche d’une voix au Sénat. 
« Nous avons besoin que la justice parvienne à 
tout le monde, qu’il n’y ait pas de corruption dans 
le pouvoir judiciaire, que les juges, les magistrats, 
les ministres membres de la Cour suprême appli-
quent au pied de la lettre le principe selon lequel 
rien n’est en marge de la loi, ni personne n’est au-
dessus des lois », a-t-il dit depuis le palais national. 
Le président sortant a plaidé pour un véritable état 
de droit en signant le décret le jour de la fête natio-
nale de l’Indépendance. 
 
Jordanie 
Le roi Abdallah II 
nomme un nouveau       
Premier ministre 

Le roi Abdallah II de Jordanie a chargé son direc-
teur de cabinet de former un nouveau gouverne-
ment peu après la démission du Premier ministre 
sortant, à la suite des élections législatives du 10 
septembre, a annoncé le Palais. 
En vertu de la Constitution, le gouvernement pré-
sente sa démission après les législatives, mais c’est 
le roi qui nomme le Premier ministre et non le 
Parlement qui jouit de pouvoirs limités. 
Le roi Abdallah a chargé Jaafar Hassan de former 
un nouveau gouvernement, a indiqué le Palais 
dans un communiqué. 
Hassan, 56 ans, remplace Bicher Khasawneh qui a 
dirigé le gouvernement depuis octobre 2020 et qui 
a remis plus tôt sa démission au roi, selon la télévi-
sion d’Etat. 
Le Directeur du cabinet du roi Abdallah II, le nou-
veau chef du gouvernement a occupé notamment 
le poste de ministre de la Planification. 
Lors des législatives tenues mardi, le Front d’ac-
tion islamique (FAI), principal parti d’opposition 
en Jordanie, est arrivé en tête des formations poli-
tiques à l’issue du scrutin.  

Les appels lancés à grande échelle sur les réseaux sociaux aux marocains, les derniers jours, pour 
gagner les enclaves Ceuta et Mellila, sont l’illustration d’un malaise dans ce pays caractérisé par une 

gestion catastrophique et une pauvreté galopante.
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L'accès aux soins médicaux menacé par les   
incursions sionistes  

Cisjordanie 

Les incursions en Cisjordanie occupée et 
les attaques répétées de l'armée sioniste 
contre les personnels de santé, les am-

bulances et les installations médicales entra-
vent gravement la capacité de la population à 
accéder aux soins médicaux, a déclaré l'orga-
nisation Médecins Sans Frontières (MSF) 
Les incursions sionistes, qui ont débuté aux 
premières heures du 28 août, ont également 
causé des dégâts à grande échelle aux infra-
structures routières, aux réseaux électriques 
et à l'approvisionnement en eau, entravant sé-
rieusement la capacité de MSF à mener des 
activités médicales dans les villes de Jénine et 
de Tulkarem", indique l'ONG. 
"Il est presque impossible d’atteindre les per-
sonnes dans le besoin. Ces incursions ne sont 
pas annoncées, ce qui laisse les gens très mal 
préparés. 
Des mères nous ont notamment dit qu’elles 
n’avaient pas assez de nourriture pour leurs 
bébés. Les habitants se sentent à la fois pris 
au piège et isolés", souligne MSF. 
"Notre personnel est actuellement limité dans 
ses déplacements et dans sa capacité à appor-
ter une aide directe à la population", a expli-
qué Caroline Willemen, coordinatrice de 
projet de MSF, affirmant que "les incursions 
doivent cesser et un accès sans entrave aux 
soins de santé doit être rétabli dès que pos-
sible". 
Elle a aussi relevé que les forces sionistes "ont 
bloqué les accès à la ville, empêchant les 
équipes MSF de gérer des cliniques mobiles 
et de soutenir la maternité MSF située à l'ex-

térieur de la ville", signalant qu'à "l'intérieur 
de la ville, la clinique MSF est opérationnelle, 
mais les personnes rapportent que les blocus 
et le sentiment d'insécurité empêchent les pa-
tients d'y accéder". 
"Des véhicules blindés (sionistes) sont station-
nés aux entrées de l'hôpital Khalil Suleiman, 
soutenu par MSF à Jénine, et le personnel de 
l'hôpital a du mal à maintenir ses activités 
dans un contexte de pénurie d'électricité et 
d'eau", a expliqué Willemen. 

Les récentes incursions en Cisjordanie sont 
les plus intenses depuis 2002. 
Au 5 septembre, 39 Palestiniens sont tombés 
en martyrs et 140 ont été blessés, selon le mi-
nistère de la Santé palestinien. Ces attaques 
s’inscrivent dans un contexte de violence plus 
large qui s’est fortement aggravé depuis le 
début de la guerre à Ghaza, le 7 octobre 2023. 
Plus de 703 Palestiniens sont morts en mar-
tyrs en Cisjordanie occupée, depuis octobre 
2023.

Le président mauritanien, l’ac-
tuel président de l’Union afri-
caine, Mohamed Ould 

Cheikh Al-Ghazouani, et le prési-
dent de la Commission de l’Union 
africaine, Moussa Faki Mohamed, 
ont exhorté les Etats membres de 
l’Union à intensifier les cam-
pagnes de sensibilisation et de 
vaccination, à la lumière de la pro-
pagation croissante de l’épidémie 

de la variole du singe (M’pox) en 
Afrique. 
Dans un communiqué commun 
publié dimanche par l’agence de 
presse mauritanienne, Al-Gha-
zouani et Faki ont appelé la 
communauté internationale à « in-
tensifier les efforts pour assurer le 
succès et l’efficacité du plan 
continental de préparation et de 
réponse à la variole du singe ». 

Le communiqué précise que l’ac-
tuel président de l’Union africaine 
et le président de la Commission 
de l’UA « suivent avec le plus 
grand sérieux l’évolution de l’épi-
démie de variole du singe sur le 
continent, ainsi que les rapports 
détaillés transmis par le Centre 
africain de contrôle et de préven-
tion des maladies (CDC) sur l’évo-
lution de l’épidémie de 

Monkeypox et les ef forts dé-
ployés pour y faire face ». 
Il a souligné que le bilan, qui fait 
état de 26.544 cas, dont 5.732 
cas confirmés et 724 décès liés à 
cette épidémie, « suscite l’inquié-
tude » et a exprimé « sa profonde 
préoccupation quant à l’impact de 
cette épidémie sur deux groupes 
particulièrement vulnérables: les 
enfants et les femmes ». 

Par ailleurs, le communiqué 
salue « la gestion proactive avec 
laquelle le CDC a répondu à 
cette crise sanitaire, en pleine 
coordination avec l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS), no-
tamment en déclarant en temps 
opportun la variole du singe 
comme une urgence de santé pu-
blique qui menace la sécurité du 
continent ».

DE RÉPONSE À LA VARIOLE DU SINGE 
L’UA appelle à intensifier les efforts pour assurer le succès du plan continental 
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CC ette hétérogénéité 
des résultats té-
moigne de la 
complexité du phé-
nomène et pour 
l’expliquer, on peut 
se pencher sur les 

différents défis qu’impose cet objet 
d’étude. En effet, plusieurs obstacles 
compliquent l’évaluation précise des 
effets des réseaux sociaux. 
 
Des défis de taille pour         
mesurer l’impact réel des      
réseaux sociaux 
 
Le premier obstacle est l’évolution 
constante des plates-formes qui rend 
rapidement obsolètes les résultats 
des études antérieures. Prenons 
l’exemple d’Instagram : la plate-
forme d’aujourd’hui diffère considé-
rablement de celle d’il y a trois ans. 
De nouvelles fonctionnalités et de 
nouveaux modes d’utilisation sont 
apparus, rendant difficile l’établisse-
ment de comparaisons avec les ré-
sultats des études précédentes sur 
cette même plate-forme. Par exem-
ple, on peut citer l’apparition des 
Reels en 2020, s’inspirant des vi-
déos au format court de TikTok, ou 
encore les Notes plus récemment en 
2023 permettant aux utilisateurs de 
partager leurs pensées en 60 carac-
tères. Tous les réseaux sociaux intro-
duisent, modifient ou suppriment 
des fonctionnalités, leurs algo-
rithmes de recommandation chan-
gent et de nouvelles utilisations 
émergent au gré des années. Un 
moyen d’éviter cet écueil consiste-
rait à examiner plus précisément les 
effets des fonctionnalités qui sont 
généralement présentes sur diffé-
rentes plates-formes, ce qui permet 
d’introduire le deuxième obstacle : 
la plupart des recherches se concen-
trent sur les effets globaux des ré-
seaux sociaux, et ce, sans 
s’intéresser aux différences inter-
individuelles, négligeant les impacts 
spécifiques des différentes fonction-
nalités et caractéristiques ou des dif-
férences de susceptibilités ou 
dispositions entre individus. Dans 
une même étude, il est difficile de 
discerner si les différences obser-
vées entre deux individus sont attri-
buables à des différences 
interindividuelles, telles que la per-
sonnalité, ou à des habitudes d’utili-
sation distinctes, où chaque individu 
accorde une importance différente à 
certaines fonctionnalités. La plupart 
du temps, on ne sait pas si les effets 
sont propres à certains individus qui 
partagent certaines caractéristiques 
ou s’ils sont attribuables à l’appareil 
(smartphone), à une plate-forme en 
particulier, à une fonctionnalité pré-
cise ou encore aux modes de 
communication privilégiés. Cette 
confusion analytique a pu entraîner 
des attributions erronées des effets 
observés à de mauvaises causes. Par 
exemple, une étude publiée en 2018 
constatant que la comparaison as-
cendante (se comparer à quelqu’un 
que l’on estime supérieur à soi) sur 
Instagram affecte négativement le 
bien-être ne peut pas indiquer s’il 
s’agit d’un effet de la comparaison 
ascendante, des caractéristiques 
d’Instagram ou des deux. Une solu-
tion a récemment été avancée par 
des chercheurs avec l’introduction 
d’un cadre théorique visant à définir 
les différents niveaux d’analyse pos-
sibles dans l’étude des effets des 
technologies de l’information et de 
la communication et en particulier 
des réseaux sociaux. Ce cadre per-
met de distinguer 6 niveaux d’ana-
lyse, tels que l’appareil, le type 

d’application, l’application ou en-
core les caractéristiques ou fonction-
nalités. 
 
Santé mentale et bien-être : 
parle-t-on de la même         
chose ? 
 
Un autre défi est la diversité concep-
tuelle illustrée par des différences de 
définition entre chercheurs concer-
nant les réseaux sociaux, le bien-être 
ou la santé mentale. Les chercheurs 
pensent parler de la même chose 
alors qu’ils ont en tête des défini-
tions différentes. Ils s’intéressent à 
des indicateurs technologiques diffé-
rents tels que le temps d’écran, le 
temps passé à défiler ou le nombre 
de réseaux sociaux utilisés et des as-
sortiments décousus d’indicateurs de 
santé mentale tels que l’estime de 
soi, l’isolement ou la dépression. De 
récentes analyses ont démontré que 
la relation entre les technologies nu-
mériques (dont les réseaux sociaux) 
et le bien-être peut radicalement va-
rier en fonction des indicateurs étu-
diés. De plus, les comportements sur 
les réseaux sociaux qui sont mesurés 
sont généralement basés sur des 

auto-déclarations et sont donc pure-
ment subjectifs. Or, on sait depuis 
quelques années que les comporte-
ments numériques auto-déclarés ne 
corrèlent que modérément aux 
comportements réels, une impréci-
sion qui peut accentuer davantage 
l’opacité entourant notre compré-
hension des effets réels des réseaux 
sociaux. La solution idéale serait de 
pouvoir avoir accès aux données 
réelles d’utilisation sur les plates-
formes à travers les logs (en infor-
matique, un fichier log permet de 
stocker un historique des événe-
ments survenus sur un serveur, un 
ordinateur ou une application et in-
forme des usages d’utilisateurs) par 
exemple. C’est sans compter sur la 
rétention des données par les entre-
prises propriétaires des différentes 
plates-formes telles que Meta (Face-
book, Instagram, etc.) ou ByteDance 
(TikTok). Ce problème d’accessibi-
lité à des données de qualité pousse 
à interroger sur la capacité à généra-
liser à partir de données peu fiables. 
 
Mesurer les impacts via le 
prisme de la psychologie : un 
biais potentiel ? 

L’hétérogénéité des effets observés 
des réseaux sociaux provient égale-
ment de la discipline de recherche 
où les résultats divergent. Deux fois 
plus d’études sur les effets des tech-
nologies de communication numé-
riques (dont les réseaux sociaux 
font partie) menées par des psycho-
logues ont rapporté des effets prin-
cipalement négatifs (isolement 
social, comparaison sociale, cyber-
harcèlement…) de leur utilisation 
par rapport à des effets positifs tan-
dis que les études menées en 
communication rapportent quant à 
elle des effets plutôt positifs tels 
que le soutien social ou les rela-
tions interpersonnelles. Cette diffé-
rence disciplinaire de point de vue 
entraîne une diversité dans la pola-
rité des hypothèses étudiées et les 
postures de recherche adoptées, ce 
qui peut mener à une lecture 
partielle : celle de n’envisager prin-
cipalement que les conséquences 
négatives des réseaux sociaux en 
négligeant les effets positifs, pour-
tant bien réels. Enfin, le dernier 
défi se situe au niveau méthodolo-
gique. D’après les statistiques 
d’études entre 2010 et 2018 s’inté-
ressant au lien entre les réseaux so-

ciaux et le bien-être, 90 % repré-
sentent des études d’observation 
(observation des participants et des 
variables sans intervention de la 
part des chercheurs) ou d’interven-
tion (manipulation active par les 
chercheurs d’une variable indépen-
dante en observant ses effets sur 
une variable dépendante) et offrent 
des niveaux de preuve peu robustes 
pour établir des relations causales 
claires. Par exemple, si une étude 
d’observation identifie une corréla-
tion entre une utilisation intensive 
des réseaux sociaux et une détério-
ration de la santé mentale, il est im-
possible de déterminer si c’est 
l’utilisation intensive qui cause 
cette détérioration ou si c’est l’in-
verse, voire une relation bidirec-
tionnelle. 
Face à ces nombreux défis et obs-
tacles qui créent des zones d’ombre 
et entravent notre compréhension 
des effets réels des réseaux sociaux, 
les conclusions à tirer sont en demi-
teinte. Il est préférable d’aborder 
cette problématique avec prudence, 
en évitant les réactions excessives 
de panique morale qui sont large-
ment répandues face à l’adoption 
de nouvelles technologies de ma-
nière générale. De récentes méta-
analyses indiquent même que 
l’utilisation des réseaux sociaux ex-
plique seulement une très faible 
proportion de la variabilité du bien-
être individuel, contredisant ainsi 
les affirmations alarmistes sur ces 
plates-formes. Il semblerait que les 
effets des réseaux sociaux varient 
considérablement en fonction des 
personnes, des plates-formes, des 
types d’utilisation ou encore des 
contextes. Il est crucial de recon-
naître la complexité et la diversité 
de ces effets qui dépendent de mul-
tiples facteurs difficiles à étudier de 
manière exhaustive dans une seule 
étude. Notre compréhension des 
impacts des réseaux sociaux s’af-
fine grâce aux nombreuses études 
qui sont menées, chacune tentant de 
faire face aux défis et obstacles 
qu’impose cet objet d’étude évolu-
tif et richement nuancé.  

Réseaux sociaux :  
quel est leur impact réel ? 

Les différentes études sur les effets des réseaux sociaux sont loin de présenter un consensus. D’une recherche à l’autre, on 
 peut trouver des résultats vantant les aspects bénéfiques de ces plates-formes, tandis que d’autres soulignent les conséquences néfastes 

sur le bien-être et la santé mentale. 
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Evan Giret Doctorant en psychologie au 2LPN (EA 7489), Université de Lorraine 
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Opéré avec succès 

Bennacer indisponible 
quatre mois 

L'international algérien du Milan AC Is-
maël Bennacer a été opéré avec succès du 
mollet droit en Finlande, et sera absent des 
terrains pour une période de quatre mois, a 
annoncé lundi le club lombard de la Serie 
A sur son site officiel. 
"L'AC Milan confirme qu'Ismaël Bennacer 
a été opéré ce matin en Finlande. L'opéra-
tion du mollet droit a été réalisée par le Dr 
Lasse Lempainen. Sa convalescence est es-
timée à quatre mois", indique le club ita-
lien dans un communiqué. 
On ne verra donc pas le milieu internatio-
nal algérien avant 2025. Il est d'ores et déjà 
forfait pour les quatre prochains matchs de 
la sélection algérienne en qualifications de 
la Coupe d'Afrique des Nations CAN 2025 
dont la double confrontation contre les 
Eperviers du Togo prévues entre le 7 et le 
15 octobre 2024. 
Pour rappel, le milieu récupérateur algé-
rien s'est blessé pendant la dernière séance 
d'entraînement des Verts qui a précédé le 
déplacement à Monrovia et a dû déclarer 
forfait pour le match contre le Libéria (3-
0) disputé le 10 septembre, pour le compte 
de la deuxième journée (Groupe E) des éli-
minatoires de la Coupe d'Afrique des Na-
tions (CAN-2025). 
"Le milieu de terrain Ismaël Bennacer s'est 
blessé pendant la séance d'entraînement de 
dimanche (NDLR 8 septembre) et a dû 
s'arrêter sur le champ. Les examens médi-
caux passés dans la foulée ont confirmé 
qu'il ne pourra pas jouer mardi, faisant que 
le sélectionneur national Vladimir Petko-
vic ne pourra pas compter sur ses services 
à Monrovia" avait indiqué la FAF dans un 
bref communiqué, diffusé sur son site of-
ficiel. 
Bennacer avait pris part à la première ren-
contre de la sélection nationale contre la 
Guinée équatoriale (2-0) joué le 5 septem-
bre à Oran pour le compte de la première 
journée des qualifications de la CAN 2025. 
Titularisé par le coach national, il avait 
cédé sa place à Benzia à la 78e minute de 
la partie.  
 

Tournoi UNAF U20 
Les clubs algériens       

assurent 

Le tournoi clubs de l'UNAF catégorie U20 
féminines s'est terminé. L'AFAK Relizane 
a remporté la compétition tandis que le CF 
Akbou a terminé troisième.  
Après avoir remporté le tournoi de 
l'UNAF, avant même la fin de la compéti-
tion, l'AFAK Relizane s'est également vu 
attribuer le titre de l'équipe la plus fair-
play du tournoi. 
L'autre représentant algérien, le CF Akbou 
à quant à lui terminé troisième de la 
compétition, après avoir concédé le nul 
lors de son dernier match face à l'US 
Tunis. 

Classement continental de l'UCI 

L’Algérie première chez 
les clubs 

L'Algérie s'est hissée à la deuxième place sur plan africain, suivant le 
dernier classement de l'Union Cycliste Internationale (UCI), avec un 

capital de 1404 points. 

UU n classement dominé par l'Erythrée, qui caracole en tête, avec un confortable capital 
de 5218 points, alors que chez les clubs, c'est l'équipe algérienne Madar Pro-Cycling 
Team qui domine actuellement, avec 710 points. Le podium des clubs est complété 
par l'équipe rwandaise Java Inovotec (2e avec 242 points), devant la formation égyp-
tienne Canal Suez Discovry (3e avec 63 points). Enfin, dans le classement individuel 

des athlètes, le meilleur algérien est actuellement Azzedine Lagab, sociétaire de la Madar Pro-Cy-
cling Team, qui occupe la sixième place. Son compatriote Hamza Yacine, qui avait représenté les 
couleurs nationales aux Jeux Olympiques de Paris-2024, occupe actuellement le huitième rang, 
devant Nassim Saïdi (15e) et Hamza Amari (20e). Le classement individuel des athlètes est dominé 
actuellement par l'Erythréen Biniam Girmay avec un capital de 2790 points, a-t-on encore appris 
auprès de la Fédération algérienne de cyclisme (FAC), ayant publié tous ces détails dans un commu-
niqué, diffusé hier dimanche sur son site officiel. 

 
Ligue 1 (1re journée)  

Le match ES Sétif – MC El Bayadh 
avancé à 18h00 

MC El Bayadh, initialement prévu le jeudi 19 sep-
tembre (21h00), en ouverture de la première 
journée de Ligue 1, a été avancé à 18h00, a an-
noncé la Ligue de football professionnel 
(LFP). 
« Programmé initialement, le jeudi 19 sep-
tembre à 21h00, au Stade 8-Mai 1945 de 
Sétif, le match ES Sétif – MC El Bayadh, 
comptant pour la première journée du 
Championnat professionnel +Mobilis+, 
aura lieu le même jour, à 18h00 », a indi-
qué l’instance dans un bref communiqué, 
diffusé sur son site officiel, sans préciser 
le motif de cette reprogrammation. 
Les péripéties de cette première journée du 
championnat se poursuivront vendredi, avec 
le déroulement du match Olympique Akbou – 
NC Magra, prévu à partir de 18h00, au Stade de 
l’Unité Maghrébine (Béjaïa). 
La journée du samedi 21 septembre verra également le d é -
roulement d’un seul match, en l’occurrence : Paradou AC – ASO 
Chlef, dans un stade et à un horaire qui restent à désigner. Pour ce qui est du match 
MC Oran – JS Saoura, il aura lieu le mardi 24 septembre (18h00), au Stade Miloud Hadefi d’Oran, 
alors que les quatre matchs restants ont été renvoyés au début du mois prochain, à commencer par 
le choc JS Kabylie – MC Alger, prévu le mardi 1er octobre (18h00), au Stade Hocien Aït Ahmed 
de Tizi-Ouzou. 
Les trois autres matchs se joueront le lendemain, mercredi, mais le duel USM Khenchela – CR 
Belouizdad est le seul a avoir été programmé de manière complète. Il se jouera à 16h00, au Stade 
Amar Hammame. Les deux autres matchs, quant à eux, se joueront dans des stades et à des horaires 
qui restent à déterminer. Il s’agit des rencontres USM Alger – US Biskra et CS Constantine – ES 
Mostaganem, sachant que ce dernier se jouera à huis-clos, en raison de la sanction qui pèse ac-
tuellement sur les Sanafir. 
 

Quelques jours avant            
l’entame de la saison  

Chérif El-Ouazzani 
quitte la JS Saoura  

La JS Saoura a annoncé dans un communiqué sa sé-
paration à l’amiable avec le technicien, Si Tahar 
Chérif El-Ouazzani. « L’entraîneur Chérif El-Ouaz-
zani a demandé à quitter son poste pour des raisons 
personnelles et la direction du club a accepté favo-
rablement sa demande. Nous le remercions pour 
tout ce qu’il a fait pour la JSS et nous lui souhaitons 
bonne chance pour la suite!» , a indiqué le club de 
Béchar dans son communiqué publié sur sa page of-
ficielle Facebook. « L’intérim sera assuré par les en-
traîneurs adjoints, Mustapha Djallit et Lakhdar 
Lakhdari en attendant la nomination d’un nouvel 
entraîneur », a ajouté la même source. 
L’ancien entraîneur du Paradou AC et du MC Oran 
n’a pas fait long feu, puisqu’il repart moins de deux 
mois après son arrivée sur le banc de la JS Saoura.

Pour encadrer les jeunes          
éléments  

L’USM Bel-Abbes table 
sur ses anciens joueurs 

L'USM Bel-Abbes table sur l'expérience 
d'anciens joueurs revenus au bercail 
pour encadrer les jeunes éléments de 
son effectif dans l'optique de jouer la 
carte de l'accession en Ligue 2 amateur 
de football, a indiqué, son nouvel entrai-
neur Omar Belatoui. 
"Nous avons un effectif constitué d'un 
amalgame de joueurs d'expérience et 
des jeunes de l'équipe de la saison pas-
sée renforcés par d'autres jeunes venus 
de clubs de divisions inférieures, mais 
cela ne nous empêche pas de tabler sur 
l'accession grâce au travail qu'on est en 
train de réaliser'', a déclaré l'ancien dé-
fenseur international à l'APS. 
La formation de la "'Mekerra'', qui 
jouera sa troisième saison de suite en 
championnat inter-régions, revient avec 
l'ambition de redorer le blason terni du 
club, qui compte dans son palmarès 
deux trophées de Coupe d'Algérie (1992 
et 2018) et un autre en Supercoupe na-
tionale (2018). 
La nouvelle direction, à sa tête Mehdi 
Djebbar, élu cet été au titre du nouveau 
mandat olympique (2024-2028) a choisi 
de faire confiance à Belatoui, l'ancien 
joueur et entraineur du MC Oran (Ligue 
1 professionnelle), tout en convaincant 
des joueurs d'expérience, qui sont déjà 
passés par l'USMBA, de faire leur 
come-back, tels que Bounououa, Khali, 
Abdelli et Sidhoum. 
"Je suis satisfait du travail réalisé, 
jusque-là, par mes joueurs. Ils ont d'ail-
leurs montré de bonnes choses lors de 
notre dernier match amical contre le 
MCO (défaite 1-0), même si certains de 
mon équipe ont évolué pour la première 
fois sur un terrain en gazon naturel, ce 
qui les a quelque peu gêné, car ça de-
mande une présence physique impor-
tante au moment où nous sommes en 
pleine préparation d'avant-saison'', a 
expliqué Belatoui. 
Les Vert et Rouge, qui ont perdu leur 
place parmi l'élite, depuis cinq ans, 
sont actuellement en stage bloqué au 
niveau de l'école régionale de foot-
ball de Sidi Bel-Abbes. L'équipe 
s'entraine à raison de deux séances 

par jour, selon son coach, notant que 
certains joueurs, arrivés de divisions 

inférieures, trouvent des difficultés pour 
s'adapter à ce rythme de travail tout à 
fait nouveau pour eux. 
Les protégés de Belatoui ont joué, 
jusque-là, trois matchs amicaux, soldés 
par deux défaites contre le WA Mosta-
ganem (2-1) et le MCO (1-0), et un nul 
face à l'ASM Oran (0-0). 
Pour rappel, le championnat inter-ré-
gions, qui comprend six groupes, 
commencera le 28 septembre en cours 
avec le déroulement de la première jour-
née. Seul le leader de chaque groupe ac-
cèdera en fin d'exercice en Ligue 2. 
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À CAUSE DU CHANGEMENT CLIMATIQUE 

Un segment du jet-stream aurait 
commencé à glisser vers le nord  

Le "courant-jet" de l'hémisphère nord est une ceinture de vents rapides soufflant d'ouest en est autour du globe. Parmi 
les segments qui le composent, celui situé au-dessus de l'océan Pacifique se déplacerait actuellement vers le pôle à cause 

du changement climatique, relate New Scientist. 

C'est grâce à lui 
qu'un vol trans-
atlantique de-
puis l'Europe est 
toujours plus 
court au retour 

qu'à l'aller. Au point même qu'en 
février dernier, trois vols 
commerciaux ont été "flashés", si 
l'on peut dire, à une allure d'envi-
ron 1 300 km/h, contre 900 habi-
tuellement (France 2, 21 février 
2024)… au prix toutefois de tur-
bulences pénibles, bien que 
sans danger. Il faut dire que le 
"courant-jet" (jet stream, en an-
glais) de l'hémisphère nord cir-
cule lui-même à une vitesse de 
200 à 300 kilomètres par heure, 
avec des pointes à 400 km/h. Ce 
"tube de vent" perché entre 8 et 
12 km d'altitude donne ainsi un 
sérieux coup d'accélérateur aux 
avions, mais également aux per-
turbations et aux tempêtes – 
celle de Noël 1999 en étant l'il-
lustration la plus marquante. 
Étant donné que la présence des 
courants-jets est liée à un "fort 
contraste" de températures aux 
moyennes latitudes entre d'un 
côté l’air chaud des latitudes tro-
picales et de l'autre l'air froid des 
zones polaires (Météo France), il 
est logique de supposer que le 
changement climatique pourrait 
affecter leur vitesse et/ou leur po-
sition. 
 
30 à 80 km de déplacement 
par décennie 
 
Ainsi, les modèles climatiques 
prévoient "depuis longtemps" 
que le réchauffement de la pla-
nète entraînera un déplacement 
de la position des courants-jets 

de chaque hémisphère "vers les 
pôles respectifs", l'augmentation 
de la chaleur dans les tropiques 
poussant les tempêtes à s'éloi-
gner de l'équateur, note New 
Scientist (6 septembre 2024). 
Mais en raison d'un manque 
d'historique pour les relevés sa-
tellitaires des vents sur l'ensem-
ble de la planète, recueillis 
seulement depuis les années 
1980, aucune équipe de re-
cherche n'avait pu mettre en évi-
dence une tendance sans 
équivoque. "On dirait que c'est 
en train de se produire, que (le 

signal) a surgi de derrière tout ce 
bruit", confie à nos confrères 
Thomas Keel, de l'University Col-
lege London. Le chercheur bri-
tannique est le premier auteur 
d'une nouvelle étude publiée 
dans la revue Geophysical Re-
search Letters (15 août 2024) 
analysant un segment du cou-
rant-jet de l'hémisphère nord au-
dessus de l'océan Pacifique, à 
partir de plusieurs ensembles de 
données sur la vitesse du vent 
dans la région entre 1980 et 
2022. Les auteurs ont ainsi 
constaté que la position 

moyenne du courant-jet du Paci-
fique Nord entre décembre et fé-
vrier avait connu un déplacement 
vers le nord "statistiquement si-
gnificatif" d'environ 30 à 80 kilo-
mètres par décennie. Mais ce 
déplacement est-il plus important 
que la variabilité passée ? Le 
manque d'historique évoqué plus 
haut ne permet pas de l'assurer, 
reconnaît Thomas Keel. 
 
Un effet sur le climat          
mondial 
 

Néanmoins, ces résultats s'avè-
rent cohérents avec ceux d'une 
autre étude récente repérée par 
New Scientist. En examinant de 
manière plus générale les cou-
rants-jets dans les deux hémi-
sphères, les auteurs avaient 
constaté que lorsqu'ils étaient 
analysés ensemble, les courants-
jets montraient un "net déplace-
ment vers les pôles" de leur 
position moyenne entre 1979 et 
2019. La tendance était la plus 
nette au-dessus de l'océan Aus-
tral, où le courant-jet de l'hémi-
sphère sud est également 
influencé par le trou dans la 
couche d'ozone au-dessus de 
l'Antarctique, détaillent nos 
confrères. Or, les changements 
de position des courants-jets ont 
un effet sur le climat mondial car 
ils "orientent et créent des sys-
tèmes météorologiques", ex-
plique au média américain 
Jennifer Francis, du Woodwell 
Climate Research Center (Mas-
sachusetts). Un déplacement du 
segment du Pacifique Nord pour-
rait ainsi "exacerber la chaleur et 
la sécheresse" dans l'ouest des 
États-Unis en redirigeant les tem-
pêtes. D'autres régions influen-
cées par les courants-jets, 
comme la Méditerranée, le Chili, 
l'Afrique du Sud et l'Australie, 
pourraient se trouver similaire-
ment affectées, complète Tim 
Woollings de l'université d'Ox-
ford, co-auteur de l'étude sur les 
deux hémisphères. Et de souli-
gner : Si vous vous trouvez juste 
à la limite de la région qui reçoit 
des précipitations en raison du 
courant-jet, même un change-
ment de latitude d'un degré peut 
être très grave. 
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A L’ORIGINE UN PAQUET DE CHIPS  
L 'écosystème d'un parc             
américain bouleversé  

Au Nouveau-Mexique, un 
touriste a laissé tomber un 
paquet de biscuits au fro-

mage dans la grotte d'un parc na-
turel. En apparence anodin, le 
geste a profondément perturbé 
l'écosystème du site. La règle est 
pourtant simple. La seule chose 
que les visiteurs du parc national 
des grottes de Carlsbad ont le 
droit de consommer est de l'eau 
plate. Ce joyau du Nouveau-
Mexique classé au patrimoine 
mondial de l'Unesco réunit envi-
ron 80 grottes remarquables par 
leurs dimensions et par l'abon-
dance, la diversité et la beauté de 
leurs formations minérales. La 
grotte de Lechuguilla, en particu-
lier, offre aux visiteurs un véritable 
laboratoire souterrain dont il faut 

préserver la beauté naturelle. 
Autant dire que les Cheetos, des 
biscuits au fromage industriels 
vendus en sachets, ne sont pas 
les bienvenus. Et pourtant : ce 
n'est pas un Cheetos mais un 
paquet entier de Cheetos qu'un 
visiteur maladroit a récemment 
laissé tomber dans le parc natio-
nal, rapporte CNN. L'incident a 
eu lieu dans une grotte nommée 
la "Grande Salle", vieille de plu-
sieurs millions d'années et ac-
cessible par un sentier de 2 km. 
Cette "Big Room", décrite par 
l'acteur et humoriste Will Rogers 
comme "le Grand Canyon avec 
un toit", est une grotte prisée des 
visiteurs, qui vantent son décor 
spectaculaire et ses dimensions 
impressionnantes. 

Le foehn, qui adoucit l’air au 
cours de l’hiver et accentue 
les fortes chaleurs pendant 

la période estivale, est un vent 
fort, chaud et sec qui souffle 
partout sur Terre, dès lors qu’il y 
a des montagnes. État des lieux 
de cette manifestation thermody-
namique. Le foehn est un phéno-
mène thermodynamique bien 
connu dans les Alpes et les Pyré-
nées (il est alors associé à un flux 
du sud), mais il ne se limite pas à 
ces régions. "On le retrouve 
partout dans le monde où il y a 
des montagnes", illustre Josué 
Gehring, prévisionniste chez Mé-
téoSuisse, ce mardi 12 mars au-
près du Temps. Ainsi, il se produit 
de manière identique avec un flux 
d’ouest (Vosges, Massif central, 
Corse et Jura) ou même orienté 
au nord-ouest (Pyrénées espa-
gnoles). Il est nécessaire que la 
montagne fasse barrage au flux 
dominant. Trois caractéristiques 
sont associées à ce vent : il est 
fort, chaud et sec. Nous vous pro-
posons un état des lieux de cette 
manifestation météorologique qui 
doit son nom à un vent alpin, et 
dont la particularité est d’accen-
tuer les fortes chaleurs pendant 
l’été, puis d’adoucir l’air au 
cours de l’hiver. Il est lié aux 
masses d’air, qui favorisent son 
apparition, et non aux saisons. 

Dans l’Hexagone, le foehn souffle 
sur l’ensemble des reliefs, même 
en Bretagne, au niveau du Massif 
armoricain, dès lors que le vent 
du sud remonte du golfe de Gas-
cogne, vulgarise le météorologue 
Régis Crepet dans un article 
consacré au sujet sur le site de La 
Chaîne Météo. Lorsque les condi-
tions sont réunies, le Morbihan 
est confronté à la pluie, avant que 
l’air ne franchisse les collines des 
Monts d’Arrée et de la Montagne 
noire. Ensuite, il finira par s’as-
sécher et se réchauffer au niveau 
de la côte nord. Jusqu’à 5 ou 6 °C 
de différence seront alors obser-
vés, poursuit le prévisionniste 
dans son analyse. Le cas le plus 

typique du foehn se retrouve au 
niveau des Pyrénées, qui sont 
perpendiculaires au flux du sud, 
nous informe le spécialiste. Il en 
est de même en ce qui concerne 
les chaînes du Massif central, 
qui ont la particularité de blo-
quer les flux d’ouest. Ce phéno-
mène est capable d’entraîner 
d’énormes écarts de tempéra-
tures de chaque côté des reliefs. 
"Cela peut aller jusqu’à 15 de-
grés de différence [et] être ex-
trêmement rapide. On peut se 
retrouver avec des augmenta-
tions de températures brutales", 
explique Sébastien Léas, prévi-
sionniste chez Météo France, au-
près d’Actu.fr. 

UN VENT FORT, CHAUD ET SEC QUI DÉSÉQUILIBRE LE CLIMAT  
Qu’est-ce que le foehn ?  
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La vaseline est une alliée pour la 
peau, connue pour soigner les      
petits bobos et hydrater. Ce n'est 
d'ailleurs pas un hasard si les 
make-up artists ne jurent que par 
l'utilisation de la vaseline !           
Découvrez vite nos 15 astuces 
pour l'intégrer dans votre             
routine beauté. 
 

Qu’est-ce que la vaseline ? 
La vaseline est un dérivé de pétrole. C’est d’ail-
leurs pour cela qu’elle est aussi connue sous les 
noms de "pétrolatum", ou encore de "gelée de 
pétrole". Mais alors, quelle est la composition de 
la vaseline ? Elle contient principalement des 
paraffines, soit des alcanes. Et contrairement à 
ce que l’on pourrait penser, la vaseline n’est pas 
dangereuse puisqu'elle n’est pas chimiquement 
active. Loin d'être néfaste donc, la vaseline peut 
même être une véritable alliée beauté et santé. 
On vous explique pourquoi.  Grâce à sa texture 
gelée-crème, la vaseline hydrate très bien. Très 
nourrissante, elle peut réparer n'importe quelle 
zone du corps. 

La vaseline comme baume à lèvres 
Sur les lèvres sèches et abîmées, la vaseline rem-
place votre baume à lèvres. Il suffit d'en appli-
quer une couche fine que vous pouvez laisser 
poser quelques minutes ou toute une nuit. "La 
vaseline est incroyablement efficace pour adou-
cir les zones sévèrement craquelées, sèches et 
enflammées. Elle agit également en empêchant 
la perte d'eau dans la peau, ce qui permet aux 
huiles naturelles de nourrir et de réparer", ex-
plique Dr. Engelman, dermatologue, interrogé 
par le média américain Byrdie.  

La vaseline pour des mains douces 
La vaseline fait des miracles sur les mains sèches 
et rugueuses ainsi que sur les cuticules. Appli-
quez la paraffine sur les zones abîmées et laissez 
agir.  

Réparer ses pieds avec la vaseline 
Comme les mains, les pieds peuvent, eux aussi, 
souffrir de sécheresse. Pour réparer les talons des 
pieds craquelés, rien de plus efficace que la va-
seline. Appliquez la gelée avant d'aller vous cou-
cher et enfiler des chaussettes pour laisser agir 
toute la nuit. À vous les pieds tout doux le len-
demain matin ! Les experts préviennent cepen-
dant : "la vaseline agit en scellant l'humidité déjà 
présente dans la peau. En revanche, elle n'ap-
porte pas d'humidité à la peau". Il faut donc hy-
drater sa peau en amont pour nourrir la peau en 
profondeur.  

Hydrater ses coudes et genoux avec la              
vaseline 

Les coudes et les genoux sont des zones souvent 
sèches. La vaseline peut s'utiliser comme une 
crème hydratante à appliquer sur de petites sur-
faces de sècheresse.  

Utiliser la vaseline pour le maquillage  
La vaseline... nouvelle alliée make-up ? Voici 
cinq façon d'utiliser la vaseline en beauté pour 
vous le prouver.  

La vaseline, un bon anti-cernes 
Appliquée en couche épaisse sous les yeux le 
soir et idéalement accompagnée d'un massage 
facial du contour des yeux, la vaseline diminue 
les cernes et atténue les poches. 
Faciliter la pose du vernis avec de la vaseline 
La vaseline isole la peau de ce qui pourrait la 
toucher. Pour protéger le contour des ongles 
d'éventuels débordements, appliquez-en un peu 
avant de mettre du vernis. Cette astuce fonc-
tionne aussi lors d'une coloration cheveux : il 

suffit d'en appliquer sur le front et les tempes 
pour protéger la peau. 

Utiliser la vaseline comme un gloss 
La vaseline peut aussi s'utiliser comme un gloss. 
Pour créer votre propre gloss, vous pouvez aussi 
mélanger votre rouge à lèvres préféré avec de la 
vaseline. Vous obtiendrez une couleur brillante 
et une texture confortable. 

La vaseline comme fixateur de sourcils 
Pour discipliner vos sourcils, mettez de la vase-
line sur une brosse à sourcils pour les fixer et les 
maintenir en place pour la journée. 

Maquiller ses yeux avec de la vaseline 
La vaseline est plébiscitée par les maquilleurs 
pro pour faire tenir le fard à paupières ou les 
paillettes sur les yeux. Vous pouvez aussi le mé-
langer à votre ombre à paupières ou l'appliquer 
seul pour adopter la fameuse tendance "glossy 
eyes".  

La vaseline sur les cheveux 
La vaseline booste la brillance des cheveux, les 
rend soyeux et hydrate les pointes sèches. Appli-
quez-la comme un après-shampoing que vous 
laissez poser quelques minutes avant de rincer à 
l'eau claire. 

La vaseline pour faire pousser les cils 
Pour faire pousser vos cils plus rapidement, 
mettez un peu de produit sur la brosse d'un 
mascara (vide) et peignez vos cils avant d'aller 
dormir.  

Se démaquiller avec de la vaseline 
Grâce à sa texture grasse, la vaseline est un dé-
maquillant ultra-efficace. À l'aide d'un coton, 
appliquez-en sur votre visage pour dissoudre 
votre maquillage (même waterproof !). Le der-
matologue Dr. Engelman reconnait que la va-
seline est une bonne option pour "dissoudre le 
maquillage" et éliminer les résidus sans frotter 
la peau.  

Comment faire un gommage avec de la          
vaseline ?  

Associée à du sucre, la vaseline se transforme 
en exfoliant maison pour les lèvres ou le corps. 
Appliquez le mélange en massant doucement 
avant de rincer. La peau retrouvera sa douceur 

! Faites-le une fois par semaine, comme un 
gommage classique. 

La vaseline sur les brûlures 
En cas de brûlures très légères (à l’instar d’une 
petite rougeur qui ne touche aucune zone sen-
sible), vous pouvez utiliser de la vaseline. 
Commencez par refroidir la zone touchée grâce 
à un jet d’eau fraîche (mais pas glacée) pen-
dant une dizaine de minutes. Appliquez ensuite 
de la vaseline sur ladite brûlure. Ses propriétés 
hydratantes aideront, en effet, à apaiser et à fa-
ciliter rapidement la cicatrisation ! "La vase-
line est non comédogène et convient donc à 
tous les types de peau. Elle est surtout béné-
fique pour les plaies et la sécheresse.", ex-
plique l'expert.  

La vaseline pour traiter les cicatrices 
Ultra-hydratante, la vaseline est également très 
efficace pour soigner les cicatrices. Très 
grasse, elle aide ainsi à garder une blessure hu-
mide. Ce qui est une bonne chose. En effet, les 
plaies qui se transforment en croûtes ont une 
moins bonne cicatrisation. À appliquer régu-
lièrement sur la zone concernée donc, et ce, 
jusqu'à guérison totale. Toutefois, attention si 
vous avez la peau grasse : dans ce cas, les der-
matologues déconseillent de l'utiliser sur le vi-
sage.  

La vaseline pour un coup de soleil 
Si vous avez attrapé un petit coup de soleil (at-
tention : on dit bien un petit coup de soleil, et 
pas un gros, sinon c'est médecin illico), la va-
seline peut alors être une bonne alternative 
pour le soigner. Après avoir refroidi l'inflam-
mation avec un jet d'eau froide pendant une di-
zaine de minutes, appliquez la vaseline sur la 
zone concernée. À répéter jusqu'à guérison. 

La vaseline contre les rides 
Riche en vitamines A et E, soit de puissants an-
tioxydants, la vaseline est ainsi redoutable pour 
ralentir le vieillissement cutané. Comment 
l’utiliser ? Lavez tout d’abord votre peau avec 
votre produit nettoyant habituel. Appliquez en-
suite de la vaseline sur le visage en effectuant 
des petits mouvements circulaires. Laissez 

poser quelques heures (voire toute une nuit, si 
c'est possible), et rincez à l’eau claire. 

La vaseline pour faire tenir son parfum 
Pour faire durer l'odeur de votre parfum plus 
longtemps, étalez une fine couche de vaseline 
aux endroits stratégiques où vous vaporisez 
votre parfum. La peau hydratée permet en effet 
de mieux retenir les odeurs.  

La vaseline pour retirer ses faux-cils 
Retirer ses faux-cils peut s'avérer compliqué. 
Il faut les ôter sans les abîmer, et ensuite il faut 
retirer les résidus de colle… Et pour cela, la 
vaseline est redoutable : frottez délicatement 
vos cils avec un coton, et le tour est joué !   

Précautions d’emplois 
Pour minimiser les risques potentiels liés à l'uti-
lisation des produits contenant  de la vaseline , 
il est recommandé de choisir des produits de 
qualité provenant de sources fiables. Lisez at-
tentivement les étiquettes des produits et re-
cherchez des alternatives d'ingredients naturels 
comme la glycérine ou des produits certifiés 
biologiques si vous avez des préoccupations 
particulières. Si vous avez des inquiétudes spé-
cifiques concernant votre santé ou l'utilisation 
de produits contenant de la vaseline , il est pré-
férable de consulter un professionnel de la santé 
qualifié.  Il faut souligner que la vaseline est un 
produit polyvalent qui a trouvé sa place dans le 
monde des produits cosmétiques. Qu'il s'agisse 
de ses propriétés d'étanchéité, de guérison ou 
d'hydratation, cette gelée minérale blanche est 
devenue un ingrédient incontournable dans de 
nombreux produits de soins de la peau. L'une 
des utilisations les plus courantes de la vaseline 
est la création d'une barrière protectrice sur la 
peau. Cette barrière aide à prévenir la perte 
d'humidité et à maintenir l'hydratation de la 
peau. Néanmoins, il est dangereux pour l’envi-
ronnement comme il s’agit d’un dérivé du pé-
trole. Il est aussi important d’utiliser le 
pétrolatum avec précautions afin de ne pas 
avoir de réactions indésirables comme des irri-
tations, de l’acné ou encore un surplus de 
sébum.    
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GIE MONÉTIQUE 

5 banques lanceront en       
octobre le paiement mobile   

 Sunrise .......... 06:32
Dhuhr .......... 12:42
 Asr  ...........  16:12
Maghrib .....  18:52
Isha .............  20:15

Fajr  .............  04:58

HORAIRES DE  
PRIÈRES À ALGER

météo

Alger            27°                17°

Oran             27°               18°

Annaba         26°              17°     

"A partir d'octobre 2024, les clients de 
cinq banques pourront effectuer des 
paiements en scannant des codes 
QR", a déclaré à l'APS Mme Bencha-
bla rappelant l'importance de cette 
technologie "rapide et pratique" en 
matière de simplification du proces-

sus de paiement électronique. Ce mode de 
paiement sans carte, est basé sur la tech-
nologie de lecture du QR code (Quick Res-
ponse Code) affiché par le commerçant. Il 
permet au client de payer ses achats, fac-
tures et autres en instantané, tout en rédui-
sant les temps d'attente en caisse. Le 
paiement mobile est opérationnel en Algérie 
depuis 2022. Dans une première phase, le 
service a été ouvert en intra-bancaire avant 
de lancer l'interopérabilité des paiements 
mobiles grâce à la plateforme "Switch Mo-
bile" en juin 2024. Trois institutions offrent 
déjà le service du m-paiement: la Banque 
Nationale d'Algérie (BNA), Al Salam Bank 
Algeria, et Algérie poste. Avec les cinq 
banques qui vont lancer ce nouveau mode 
de paiement, le nombre sera porté à huit. 
Le GIE Monétique compte poursuivre ces 
efforts visant la généralisation du paiement 
mobile, tout en lançant de nouveaux chan-
tiers en 2025 pour le développement et la 
promotion du secteur du e-paiement en Al-
gérie. 
Les smartphones transformables en                  
TPE dès 2025  
Il s'agit notamment par l'introduction de la 
technologie SoftPos qui permet de transfor-
mer les téléphones mobiles équipés de dis-
positifs NFC (Near Field Communication) en 
terminaux de paiement électroniques (TPE). 
Grâce à cette technologie, les commer-
çants pourront accepter des paiements 
"sans contact" directement via leurs télé-
phones, que ce soit avec des cartes ban-
caires ou des téléphones aussi. Simple à 
utiliser, la technologie SoftPos offre une so-
lution plus flexible pour les commerçants, 
en évitant l'achat d'équipements TPE coû-
teux, souligne Mme Benchabla, rappelant 
que les cartes intégrant la fonctionnalité 

"sans contact" sont déjà disponibles depuis 
2023. Cette solution est particulièrement 
adaptée aux nouveaux commerçants ou à 
ceux qui préfèrent une alternative plus pra-
tique, tels que les chauffeurs de VTC, les li-
vreurs ou les vendeurs de marchés. Par 
ailleurs, le GIE Monétique prévoit le lance-
ment d'une carte de paiement virtuelle, ac-
cessible depuis les mobiles, tablettes et 
ordinateurs, selon l'administratrice. Cette 
carte renforcera la sécurité des paiements 
en ligne en générant un numéro de carte 
unique pour chaque transaction via une ap-
plication bancaire. A travers ces nouveaux 
moyens de paiement, GIE Monétique vise à 
enrichir les solutions offertes aux clients et 
aux commerçants. "Nous avons déjà des 
options de paiement en ligne, par carte 
classique, sans contact via TPE, et par télé-
phone mobile via QR code. Les nouvelles 
solutions prévues pour 2025 offriront une 
gamme encore plus large pour répondre 
aux besoins diversifiés de nos clients et 
commerçants, l'objectif étant que, quel que 
soit le moyen de paiement dont dispose le 
client, et quelle que soit sa banque domici-
liataire, le commerçant aura la possibilité 
d'accepter ce paiement", a indiqué Mme 
Benchebla. En parallèle, le GIE Monétique 

travaille également à faciliter l'acceptation 
des paiements internationaux, permettant 
aux commerçants algériens d'accepter les 
cartes Visa et Mastercard. Dans ce sens, 
Mme Benchabla a affirmé que le processus 
de mise en place d'une plateforme locale 
certifiée par les réseaux de paiement Visa 
et MasterCard est en cours. Cette plate-
forme sera prise en charge par la SATIM 
qui représente le centre de monétique inter-
bancaire. Concernant l'adhésion des 
commerçants aux systèmes de paiement 
électronique, Mme Benchabla a indiqué 
que des enquêtes récentes ont révélé des 
obstacles, liés notamment à la disponibilité 
immédiate des fonds et à des questions fis-
cales. "Les parties prenantes travaillent sur 
des solutions pour surmonter ces défis et 
faciliter l'intégration des paiements électro-
niques dans le commerce de proximité," a-t-
elle rassuré. Malgré ces défis, le bilan 
semestriel du GIE Monétique révèle un en-
gouement croissant pour le "e-paiement", 
soutenue par l'intégration de certains orga-
nismes traitant des flux de transactions im-
portants (paiements des frais d'inscription 
universitaire, des billets de stade, des im-
pôts et taxes, des frais de douanes, paie-
ment de loyer AADL..).

Cinq banques comptent lancer à partir d'octobre prochain le paiement mobile, permettant d'effectuer des 
transactions en utilisant le QR code, a indiqué l'administratrice du Groupement d'intérêt économique de la 

monétique (GIE monétique), Assia Benchabla Queiroz.

Encadré 
Les chiffres clés du 
premier semestre 2024  

Le montant des transactions électro-
niques en Algérie a poursuivi son mou-
vement ascensionnel durant le premier 
semestre 2024, à la faveur de l'engoue-
ment des consommateurs notamment 
pour le paiement par internet 
(+63,82%), par mobile (+66,43%) ou 
par TPE (+44,11%). 
Voici les chiffres clés du secteur du 
paiement électronique en Algérie au 30 
juin 2024 (source : GIE Monétique). 
Cartes de paiement 
- Le nombre total de cartes de paiement 
en circulation est de 17.577.034 
(+14,57% par rapport au premier         
semestre 2023). 
Ce chiffre est réparti comme suit!: 
 - Le nombre de cartes CIB (émise par 
les banques) est de 4.222.157 cartes, 
dont 195.993 cartes Affaires. 
 - Le nombre de cartes Edahabia (émise 
par Algérie Poste) st de 13.354.877 
Cartes. 
Paiement sur Internet 
- Le nombre des web-marchands qui 
ont intégré la plateforme de paiement 
sur internet est de 510 (+37,8% par 
rapport au premier semestre 2023). 
- Le nombre de transactions valides par 
cartes via Internet est de 6.628.306 
(+20,33%). 
- Le montant de transactions effectuées 
par Internet est de 20,257 milliards de 
dinars (+63,82%). 
Paiement mobile 
- Le nombre de transactions réalisées 
par téléphone mobile (en utilisant le 
QR code) est de 26.702.362 (+60,16% 
par rapport au premier semestre 2023). 
- Le montant de transactions effectuées 
par téléphone mobile (en utilisant le 
QR code) est de 19,606 milliards de di-
nars (+66,43%). 
Paiement sur TPE (Terminal de paie-
ment électronique) 
- Le nombre des TPE placés auprès des 
commerçants à travers le réseau des ac-
cepteurs est de 50.600 terminaux 
(+1,3% par rapport au premier semes-
tre 2023). 
- Le nombre de transactions valides par 
TPE est de 2.565.467 (+45,59%). 
- Le montant des paiements effectués 
par TPE s'élève à 20,129 milliards de 
dinars (+44,11%). 
Retrait sur ATM (Distributeur             
automatique de billets) 
- Le parc national des guichets/distri-
buteurs automatiques de billets 
GAB/DAB (ATM) est composé de 
3.875 automates (+2,8% par rapport au 
premier semestre 2023). 
- L'activité "Retrait" au moyen des 
cartes de paiement, sur ATM, a totalisé 
96.552.568 transactions valides 
(+12,59%). 
- Le montant des retraits au moyen des 
cartes de paiement, sur ATM, s'élève à 
1.804,6 milliards de dinars (+10,93%). 

Le montant des paiements électroniques en 
Algérie a augmenté de 57% durant le pre-
mier semestre 2024 pour atteindre près de 

60 milliards de dinars, confirmant la tendance 
des consommateurs à réduire l'utilisation de 
l'argent cash. Selon le dernier bilan du Grou-
pement d'intérêt économique de la monétique 
(GIE monétique), le montant des paiements 
électroniques (par TPE, via internet ou par té-
léphone mobile) s'est élevé à 59,993 milliards 
de dinars entre janvier et juin 2024, contre 
38,113 milliards de dinars durant la même pé-
riode de l'année 2023, soit une croissance de 
57,41%. Dans le détail, le montant des paie-
ments effectués via internet a augmenté de 
63,82% sur un an pour atteindre 20,257 mil-
liards de dinars. Le secteur des télécommuni-
cations (paiement des factures et rechargements 
de crédits auprès des opérateurs de téléphonies 
et fournisseurs d'accès à internet) domine tou-
jours le segment de l'e-paiement via internet, 
avec 4,71 millions de transactions parmi les 
6,62 millions de transactions effectuées dans ce 
segment. Toutefois, l'ensemble des autres sec-
teurs ont réalisé des taux de croissance appré-
ciables, notamment les services administratifs 
(+70%), le transport (+20%), tandis que la 

vente de biens a enregistré une croissance mo-
deste de 9%. Globalement, le nombre des trans-
actions en ligne a dépassé, depuis le lancement 
de ce mode de paiement en 2016, les 43,9 mil-
lions, selon les données de GIE monétique. 
L'autorité de régulation du secteur de la moné-
tique compte quelque 510 web-marchands 
adhérents au système électronique interban-
caire, soit 140 web-marchands de plus par 

rapport au premier semestre de 2023. S'agis-
sant du segment de l'e-paiement par TPE (Ter-
minal de paiement électronique), la valeur 
totale des transactions a augmenté de 44% 
pour atteindre 20,129 milliards de dinars. 
Quant au paiement par téléphone mobile (en 
utilisant le QR code), le nombre de transactions 
réalisées a crû de 60% sur un an à 26,7 millions 
d'opérations pour un montant de 19,6 milliards 
de dinars. Le paiement mobile est officiellement 
opérationnel en Algérie depuis 2022. Dans une 
première phase, le service a été ouvert en intra-
bancaire et ce, au niveau de la Banque natio-
nale d'Algérie (BNA) et Al Salam Bank Algeria, 
ainsi qu'Algérie poste. Ce nouveau mode de 
paiement sans carte, est basé sur la technologie 
de lecture du QR code (Quick Response Code), 
attribué au commerçant. Il permet au client de 
payer ses achats, factures et autres en instan-
tané. Par ailleurs, le bilan de GIE Monétique 
fait état d'une hausse du nombre total d'opéra-
tions de retrait sur les distributeur automatique 
de billets (ATM) passant de 85,7 millions de 
transactions, au cours du premier semestre 
2023, à 96,5 millions d'opérations durant la 
même période de l'année 2024, pour une valeur 
de plus de 1.804 milliards de dinars.

E-PAIEMENT 
Le montant des transactions augmente de 57%  


